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#INFRAESTRUCTURAS edificios municipales

Herba, como otras grandes empresas,
deciden invertir en La Rinconada

#URBANISMO 70 millones de euros

La capacidad de gestión del
Ayuntamiento ha hecho que dife-
rentes grandes empresas se deci-
dan a invertir en La Rinconada.
Una de las últimas en decidir apos-
tar por el municipio ha sido Herba,

que destinará 70 millones de euros
a una factoría de vasos precocina-
dos de arroz en los terrenos de la
antigua Azucarera, lo que conlle-
vará una transformación integral
de la zona,con múltiples servicios.

Un estudio independiente señala
la gestión de La Rinconada como
la mejor valorada de Andalucía

El Ayuntamiento 
hace entrega de 
las Becas Universitarias 
y de Bachillerato

El Ayuntamiento 
hace entrega de 
las Becas Universitarias 
y de Bachillerato



2 - Actualidad
larinconada.es / facebook / twitter / YouTube

tnDICIEMBRE 2018

Ebro Foods, a través de su divi-
sión arrocera,Herba RICEMILLS
ha aprobado la inversión de 70
millones de euros en un centro de
producción agroalimentario de
vasos precocinados de arroz en los
suelos de la antigua azucarera,
que está previsto abra sus puertas
a mediados de 2020. Como ha
destacado el alcalde, Javier
Fernández, "la barriada Santa
Cruz es prioritaria y estratégica
para este equipo de Gobierno y,
por tanto, apuesta por un plan
integral de desarrollo muy ambi-
cioso que responde a sus principa-
les necesidades".

Se consigue el retorno del
grupo empresarial a la localidad,
con una nueva planta que junto a

su carácter innovador -entre las
más modernas de Europa- quiere
subrayar la apuesta por la incor-
poración de energías limpias para
la cobertura de sus necesidades de
funcionamiento en cuanto a

suministros. Así, Herba cumple
su compromiso de nueva implan-
tación en La Rinconada y a
mayores, contempla la idea de
promover un parque solar de algo
más de 10 hectáreas que garanti-
ce los suministros y constate la

responsabilidad amable con el
territorio en materia de sostenibi-
lidad medioambiental y energía
verde, lo que significaría, en otras
palabras, la posibilidad de que los
suelos que fueron en su día las
históricas balsas de la Azucarera

pudieran albergar un gran parque
fotovoltaico que redundaría cla-
ramente en el avance hacia nue-
vas soluciones medioambienta-
les".

Así lo ha valorado el edil de
Medio Ambiente, Paco Manuel

Díez, que ha explicado que "las
garantías medioambientales eran
una condición esencial para la
firma del acuerdo", teniendo en
cuenta "la vocación y visión de
green city aprobada para La
Rinconada por el
Ayuntamiento". De hecho, es
uno de los ejes fuerza y con más
peso económico en la estrategia
FEDER EDUSI 'Ciudad Única:La
Rinconada 2022', que ha captado
5 millones de fondos de la Unión
Europea para su implementación.
Así, se valora positivamente "la
actividad de la empresa,una espe-
cia de macro-cocina, que no tiene
impacto en materia de emisiones
y es considerada medioambien-
talmente amable".

Nuevos pulmones verdes, dotaciones y equipamientos para las Barriadas Santa
Cruz y Santa Caridad, con el relanzamiento de la barriada con un Plan que activa 18
hectáreas para espacios y pulmones verdes, nuevos equipamientos, viviendas
públicas e infraestructuras supramunicipalesA fondo

Aprobados los acuerdos para el 
desarrollo de la barriada Santa Cruz
El alcalde, Javier Fernández, recuerda el cumplimiento del compromiso de reindustrializar la zona cuando la Azucarera abandonaba el 

municipio, al tiempo que subraya que "la barriada Santa Cruz es prioritaria y estratégica para este equipo de Gobierno y, por tanto, apuesta 

por un plan integral de desarrollo muy ambicioso que responde a sus principales necesidades"

Plano de las diferentes inversiones que se realizarán en los suelos de la antigua Azucarera y que dinamizarán la economía local y las prestaciones de la barriada Santa Cruz.

Fernández subrayó que "a mayores
de la implantación de la actividad
económica y empresarial, del
empleo directo o indirecto genera-
do o de las plusvalías que pueda
ofrecer al municipio una operación
de 70 millones de euros, una de las
fortalezas del convenio es que per-
mite la obtención de 18 hectáreas

de suelo público para impulsar un
Plan Verde, de Regeneración
Urbana, Dotaciones y
Equipamientos para las barriadas de
Santa Cruz -que es una de las más
antiguas del núcleo de San José- y
Santa Caridad". "Un aspecto consi-
derado como una de las principales
bondades del convenio".

Plan Verde, de regeneración urbana, 
de dotaciones y equipamientos

Un centro de producción
agroalimentario de vasos
precocinados de arroz
estará listo en 2020
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"La Rinconada se consolida como un polo
referente en Andalucía en modernización,
transformación e innovación del sector
agroalimentario”, asegura el primer edil

Santa Cruz y Santa Caridad contarán, por último,
con 30.000 metros cuadrados de suelo terciario y
comercial que mejoren las oportunidades de
ocio y esparcimiento, entre múltiples servicios

A fondo
PLAN SANTA CRUZ

"Sobresale entre los equipamien-
tos por su relevancia para la zona, la
activación de un gran pulmón verde
concebido como parque de proximi-
dad","un nuevo Dehesa Boyal para
Santa Cruz" con una superficie
aproximada de 25.000 metros cua-
drados. El alcalde avanzó que "el
Ayuntamiento tiene el objetivo de
lanzar un primer borrador de ideas y
un proceso de participación ciudada-
na para su diseño junto a los veci-
nos".

Al mismo tiempo, las barriadas
contarán con más servicios.Se plan-
tea un auditorio de barrio para la
realización de actividades culturales,
un skate para patinaje y deporte,un
centro cívico y de envejecimiento

activo para personas mayores y se
analiza la posibilidad de ubicar, ante
la alta densidad demográfica del

entorno, un posible parking subte-
rráneo que alivie los problemas
actuales de estacionamiento.

#MEDIO AMBIENTE importancia de la sostenibilidad

Un gran pulmón verde: 

"Un Dehesa Boyal de 2,5 hectáreas"

Además de zonas verdes, habrá un auditorio y un centro cívico.

Los equipamientos se comple-
tan además, con la cesión defini-
tiva al Ayuntamiento de la
Hacienda Santa Cruz, valorada
en 600.000 euros, que formará
parte del patrimonio del munici-

pio y que se ampliará con la
incorporación de otros 4.300
metros cuadrados para una
segunda fase destinada a acoger
un futuro centro para convencio-
nes y exposiciones.

La Hacienda Santa Cruz 
se amplía con un centro 
de convenciones

Por otro lado,el acuerdo permi-
tirá que La Rinconada obtenga

suelo público de localización
estratégica a partir de la cesión

por parte de Herba al municipio
de 12 nuevas hectáreas pensadas
para la ubicación de grandes equi-
pamientos supramunicipales. Las
posibilidades se multiplican. "Por
ejemplo, infraestructuras cultura-
les, educativas, deportivas o de
ocio, sin descartar la idoneidad de
algún centro vinculado a la
Universidad, a la que el
Ayuntamiento informará sobre
la activación de estos suelos para
proyectos de interés público",
enumeró Fernández.

#INFRAESTRUCTURAS culturales, educativas, deportivas y de ocio

12 hectáreas para equipamientos
supramunicipales

El convenio permitirá,asimismo,
que el municipio disponga de
24.500 metros de suelo residencial,
en el entorno de la Hacienda Santa
Cruz, para la futura construcción -

desde la iniciativa y promoción
pública- de nuevas viviendas. Esta
promoción residencial incorporará,
asimismo, nuevas zonas verdes y
ajardinadas.

Zona residencial para solares
en autoconstrución

Santa Cruz y Santa Caridad con-
tarán, por último, con 30.000
metros cuadrados de suelo terciario
y comercial que mejoren las opor-

tunidades de
ocio y esparci-
miento al

tiempo que permitan incrementar
las respuestas de proximidad a las
barriadas en particular,y al munici-
pio, en general.

Oferta comercial 
y de servicio de proximidad

Otro de los puntos que el con-
venio ha trabajado y resuelve es
que la entrada y salida a las insta-
laciones agroalimentarias no
genere ruidos ni problemas de
tráfico, para lo que se construirá
un acceso independiente a la A-
8004 que evite preventivamente
las posibles incidencias en movili-

dad ligadas a una nueva implan-
tación empresarial.

Con todo, "el regreso del
Grupo Herba se suma al de
Pioneer con la apertura en la loca-
lidad del centro de I+D+i especia-
lizado en girasol más avanzado de
Europa mientras que Ryanair
construye en suelo municipal sus

instalaciones para la reparación
de aeronaves. "La Rinconada se
consolida como un polo de refe-
rencia en Andalucía no sólo en
aeronáutica sino también en la
modernización, transformación e
innovación del sector agroali-
mentario", explicó el alcalde,
Javier Fernández.

Nuevo acceso de circulación 
para planificar la movilidad
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El compromiso educativo se
traduce en dotación presupues-
taria con una ambiciosa política
de becas pues la Educación es
una prioridad absoluta en la
agenda del gobierno local tanto
a nivel de infraestructuras

donde La Rinconada posee una
red de centros educativos capaz
de dar respuesta a las más de
8.100 personas, como en política
de becas. "La falta de recursos
económicos de una familia no
va a ser nunca un obstáculo

para que cualquiera de sus
miembros pueda tener acceso a
la formación tenga la edad que
tenga, ya que invertir en educa-
ción y garantizar el acceso a la
misma, es el mayor acto de
igualdad que puede hacer un

gobierno", destaca el alcalde,
Javier Fernández. Este año, ade-
más, se ha producido una subida
exponencial de las ayudas al
estudio.

Para los estudios de
Bachillerato, este curso se han
doblado, pasando de 120 a 250
ayudas de 100 euros cada una,
25.000 euros en total. El pago se
realiza en chequelibros para gas-
tar en los comercios locales, lo
que, transversalmente, contribu-
ye a la dinamización económica
del municipio.

Por otro lado, están las becas
universitarias, que pasan a ser
200, en otro notable incremento,
de 400 euros cada una, lo que
implica una dotación económica
global de 80.000 euros. Además,
se incorporan los estudios a dis-
tancia, con una beca de 200 euros
(de menor cuantía, ya que el fin
principal de esta ayuda es ayudar
a sufragar los costes de desplaza-
miento hasta el centro de estu-
dios). En total, el Ayuntamiento
destina 123.000 euros, de fondos

propios, ayudas al estudio en sus
diferentes niveles. "La educación
pública de calidad es la principal
prioridad del Gobierno de La
Rinconada, porque permite for-
mar a nuestros jóvenes y garan-
tiza el futuro de la sociedad,
sin que los recursos económicos
supongan una limitación a
la hora de garantizar la igualdad
de oportunidades", continúa
Fernández, quien añade:
"Aunque las competencias en la
materia corresponden a la Junta
de Andalucía, desde el
Consistorio la apuesta es clara y
somos un apoyo para la
Administración Autonómica,
que aporta recursos para incre-
mentar la calidad del servicio,
ya que entendemos que es la
mejor inversión que podemos
hacer".

450 becas 
municipales

· 250 becas de 100 euros
Bachillerato

· 200 becas de 400 euros
Universitarios/as

· 200 euros Universidad
a distancia.

123.000 euros 
BECAS MUNICIPALES

El Ayuntamiento entrega las 450 Becas
Universitarias y de Bachillerato

#EDUCACIÓN ayudas al estudio

Notable incremento en el número de ayudas para garantizar la "igualdad de oportunidades", en una de las principales

prioridades del Gobierno municipal, que destina, a pesar de no tener competencias en la materia, 123.000 euros a ello

Javier Fernández, con los ediles de Educación y Juventud, Antonio Marín y Mercedes Bueno, durante la entrega.

Recientemente, las delegadas de
Formación y Empleo y Juventud,
Raquel Vega y Mercedes Bueno,
respectivamente, mantenían una

reunión con agentes educativos y
del sector privado de la formación
con el fin de recoger una batería
de propuestas académicas y edu-

cativas que culminen en la segun-
da edición del Salón de la
Formación de La Rinconada.

Este evento, que se celebrará en
el mes de marzo, con toda proba-
bilidad en el pabellón Agustín
Andrade, pretende agrupar activi-
dades educativas y formativas
tanto de la oferta pública como
privada que se ofrece principal-
mente en el municipio y de las
distintas enseñanzas tanto uni-
versitarias, ciclos formativos y
enseñanzas especiales.

Como señaló Vega en la reu-
nión, "creemos que el conoci-
miento de nuestro mapa educati-
vo es indispensable y una herra-
mienta de enorme potencial en
materia de empleabilidad y cuali-

ficación".
Además, Bueno también expli-

có que "queremos dar visibilidad
a los diferentes itinerarios a los
que puede optar un estudiante al

finalizar la ESO o segundo de
Bachillerato y favorecer el proceso
de toma de decisiones que deben
tomar en relación a su futuro pro-
fesional y personal y, también,
que sirva de escaparate de las dife-
rentes vías formativas que puede

haber para cualquier otro colecti-
vo de personas fuera del sistema
educativo". El Salón de la
Formación incluirá jornadas téc-
nicas e informativas, talleres prác-
ticos de distintas temáticas y las
VII Jornadas de Orientación
Profesional dirigida a jóvenes
estudiantes de Ciclos Formativos
del municipio. También habrá
actividades físico deportivas, lúdi-
co recreativas,ponencias,charlas y
talleres de interés empresarial y
cultural.

Esta acción se celebrará en el
mes de marzo en el pabellón
Agustín Andrade y junto a las
múltiples actividades también
habrá stands para entidades que
agruparán institutos de enseñan-
za secundaria, universidades,
enseñanzas de régimen especial,
centros privados de formación,
fundaciones y consorcios, cuerpos
de seguridad del Estado y admi-
nistraciones públicas. Asimismo,
se pondrán lanzaderas de autobu-
ses con el objetivo de facilitar la
afluencia de público.

#FORMACIÓN mapa oferta educativa

El Ayuntamiento prepara la segunda 
edición del Salón de la Formación

Vega y Bueno reunidos con agentes educativos.

Se pondrán lanzaderas de
autobuses entre ambos
núcleos de población
para facilitar acceso

Las áreas de Juventud y Formación trabajan con diferentes agentes educativos y dedicados a la formación para llevar a

cabo este evento en el mes de marzo que agrupará oferta pública y privada
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Así, en el mencionado centro
educativo, con una duración
estimada de tres meses, las
obras están en pleno desarrollo
y afectan a los tres edificios de
los que consta el colegio. Las
obras consisten en la repara-
ción de las fachadas, a las que se
va a dotar de un sistema de ais-

lamiento térmico acústico por
el exterior.También se actúa en
las cubiertas de los diferentes
edificios, para reparar la imper-
meabilización, solucionar posi-
bles problemas de filtraciones
y goteras, y dotar a las cubier-
tas de aislamiento térmico
acústico, para la mejora ener-

gética. Otra de las acciones pre-
supuestadas se centra en la car-
pintería exterior. Por un lado,
se sustituirán las puertas de
acceso que dan al exterior en
los casos que sea necesario y en
los que no, se tratarán para su
mejora. Por otro lado se susti-
tuirán las ventanas de todos los
espacios y zonas que se precise
por carpinterías de aluminio
con persianas. Por último, se
sustituirá el vallado exterior
por un nuevo elemento de
cerramiento metálico sobre
pretil existente.

El delegado de Educación,
Antonio Marín, que visitó las
obras junto al edil de
Urbanismo, Francisco Manuel
Díez, ha destacado que "hemos
mantenido reuniones con los
técnicos y la comunidad educa-
tiva para controlar el inicio y
establecer el protocolo de segu-
ridad para que no exista nin-
gún problema con el alumna-
do".

Las obras tienen un presu-
puesto por encima de los
400.000 euros.

El Centro Joven La Estación va a
modificar el Salón de Actos.La idea
es ubicar las oficinas en la planta
baja recuperando el espacio perdido
con la zona que actualmente se usa
como almacén. La planta alta, tam-
bién será reformada ubicando en la
misma, diferentes salas destinadas
a las acciones formativas que se lle-
van a cabo en el área de Juventud.

También se va a actuar en la
fachada principal del edificio, que
será reformada. El presupuesto de
las actuaciones es de 95.000 euros y

las obras ya han comenzado.
La delegada de Juventud,

Mercedes,Bueno,estuvo siguiendo
el desarrollo de las obras junto al
edil de Urbanismo, Francisco
Manuel Díez,y se refirió a que "las
instalaciones se van a modernizar
para permitir el desarrollo de más
actividades por un mayor y mejor
aprovechamiento del espacio, lo
que nos va a permitir mejorar la
atención a los usuarios y optimizar
las condiciones de trabajo con los
jóvenes de la localidad".

Una de las banderas políticas del
Ayuntamiento de La Rinconada es,
sin duda, la educación pública. Por
ello,el Consistorio trabaja a través de
numerosas vías con los centros edu-
cativos y, una de ellas, es la puesta a
punto de las instalaciones para que
garanticen la optimización y aprove-
chamiento por parte del alumnado.
Así,a mayores de la amplia remode-
lación a la que está siendo sometido
el CEIP La Paz,desde el Consistorio
se han llevado a cabo sendas reunio-
nes con los diferentes representantes
de los colegios Júpiter y Nuestra
Señora de Patrocinio (PÚA) para
que conozcan los proyectos de
manera detallada. En el PÚA, el
alcalde,Javier Fernández,acompaña-

do por los ediles de Urbanismo y
Educación,Francisco Manuel Díez y

Antonio Marín, respectivamente,
así como de las integrantes de su

equipo de gobierno presentes en el
Consejo Escolar del centro,Raquel
Vega y Mercedes Bueno, y el
director del centro, Eloy de Tarno,
presentó las actuaciones que va a
llevar a cabo el ayuntamiento y
que serán una realidad durante el
año 2019-2020. Consistirán, a
mayores del ascensor, contempla-
do en el programa Supera Local,
en una amplia rehabilitación inte-
rior que abarcará la pintura, elec-
tricidad, carpintería y cristalería.
Del mismo modo,se va a actuar en
el exterior rehabilitando los reves-
timientos de manera que contri-
buyan,dentro de un novedoso sis-
tema, a mejorar la climatización
del interior, aislando del calor en
verano y del frío en invierno.Estas
obras tienen un presupuesto en
torno a los 500.000 euros y están
pendientes de adjudicación.

Mejoras en el CEIP Júpiter
En el Júpiter,además del ascensor

que ya está en funcionamiento,den-
tro del Plan de Accesibilidad, a
mediados de diciembre comenzarán
las obras que van a sustituir la
cubierta del gimnasio del centro, la
remodelación interior de dependen-
cias para habilitar nuevos espacios
dentro del propio gimnasio, y la
reparación de la cubierta del edificio
principal. Las obras están presu-
puestadas en 100.000 euros y la
empresa que va a acometer las obras
es M2JC, que ya se encargó de la
pavimentación en las calles Cristo
del Perdón y San Isidro Labrador,
cuyo resultado ya es disfrutado por
la ciudadanía. Recientemente, los
ediles de Urbanismo y Educación,
Francisco Manuel Díez y Antonio
Marín, respectivamente, se reunie-
ron con la dirección del centro enca-
bezada por el director,Francisco de la
Hera, para explicarle los detalles de
las actuaciones y trazar una línea de
acción que genere los menores con-
tratiempos posibles a los estudiantes.

#URBANISMO dotaciones educativas

Inversiones para rehabilitar y modernizar 
los Colegios Júpiter y PÚA
El Ayuntamiento mantiene sendas reuniones con los diferentes representantes de los

centros educativos para informarles de los proyectos que se van a llevar a cabo

El alcalde, Javier Fernández, junto al director y AMPA del PÚA.

El Ayuntamiento de La Rinconada,
a través del Plan Supera VI, cofi-
nanciado por la Diputación de
Sevilla, acomete distintas actua-

ciones para mejorar y moderni-
zar diferentes edificios, así como
para poner en perfecto estado de
revista el asfaltado de diferentes
vías del municipio. Con una
inversión total de 720.000 euros,

de los que 100.000 son de aporta-
ción municipal, este programa,
que nació con la idea de moderni-

zar infraestructuras y dinamizar la
economía con la creación de pues-
tos de trabajo, se encuentra en
pleno desarrollo en tres frentes,
como son el asfaltado de diferen-
tes calles, la reforma exterior e
interior del Centro Joven La
Estación y la reforma integral del
CEIP La Paz.

Las obras para modernizar las dotaciones 
municipales, en pleno desarrollo

Reforma integral 
del CEIP La Paz

Los ediles Francisco Manuel Díez y Antonio Marín, en La Paz.

Estas actuaciones se enmarcan dentro del Plan Supera VI dependien-
te de la Diputación de Sevilla, y permiten renovar el asfaltado de dis-
tintas calles, así como una amplia modernización del colegio La Paz y
el Centro Joven La Estación 

Centro Joven La Estación

Los ediles Francisco Manuel Díez y Mercedes Bueno.
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El Ayuntamiento lleva a cabo
actuaciones en el Centro Joven La
Estación, la Hacienda Santa Cruz y
la Biblioteca de La Rinconada con
cargo al Supera Local, que se ejecu-
ta con fondos propios, al igual que
el Plan de Accesibilidad en centros
educativos

Además de los fondos provenien-
tes del Plan Supera de Diputación, el
Ayuntamiento, a mayores, ha crea-
do un programa propio, que podría
denominarse Supera Local, y que
sirve de complemento con presu-
puesto municipal, al programa de
Diputación. Como destaca el res-
ponsable municipal de Urbanismo,

“somos un municipio que está ple-
namente comprometido con el
empleo y, en ese sentido, tratamos
de complementar las inversiones
que llegan al municipio con fondos
propios para ir más allá y seguir tra-
bajando en la modernización de La
Rinconada”.

Con cargo a esta partida se va a
actuar en la renovación y reparación
de los envolventes de tres edificios
públicos, como son el Centro Joven
La Estación, la Biblioteca Pública de
La Rinconada y la Hacienda Santa
Cruz. En La Estación, esta actuación
se enmarca dentro de un amplio
programa de inversiones provenien-
tes de diferentes Administraciones,

mientras que en la Hacienda las
actuaciones encaran su recta final
de la segunda fase, ejecutadas por
la empresa Construcciones
Requena.

Además, dentro de la apuesta
por la educación que realiza el
Consistorio y englobado en el Plan
de Accesibilidad a edificios públicos,
va a instalar ascensores en los cen-
tros educativos Maestro Antonio
Rodríguez, Nuestra Señora de
Patrocinio (PÚA) y La Paz. Las obras
tienen como objetivo ejecutarse
durante el parón escolar derivado
de las vacaciones de Navidad, por lo
que su comienzo es inminente y su
plazo de duración menor a un mes.

La modernización de La Rinconada nunca cesa

Tras la modernización de los centros
de La Rinconada y San José, la
empresa pública de aguas y el
Ayuntamiento renovarán el abaste-
cimiento y saneamiento en dichas
zonas, poniendo en servicio una
nueva pavimentación funcional y
sostenible

El Ayuntamiento y Emasesa
siguen trabajando para optimi-
zar las condiciones del sanea-
miento y abastecimiento de agua
en diferentes zonas del munici-
pio lo que, en algunos casos, va
acompañado de una sustitución
del pavimento que se convierte
en más moderno y accesible. O,
como en el caso de la última zona
en la que trabaja la Empresa
Pública de Aguas,en más funcio-
nal y sostenible. En concreto, la
nueva zona de actuación es la
plaza de Los Inventores y su
entorno, en la barriada Santa
Cruz. En ella, se va a poner en
marcha una experiencia piloto
que persigue una mayor sosteni-
bilidad, dentro del compromiso
medioambiental que abandera el

Consistorio. Tras la sustitución
de las redes de saneamiento y
abastecimiento se va a colocar un
nuevo pavimento muy novedo-
so, que recupera las aguas plu-
viales y las reconduce al subsue-
lo sin saturar las redes de sanea-
miento, lo que incide en la soste-
nibilidad y el ahorro de agua.

Por otro lado, también se va a

actuar en el entorno de la esta-
ción de Renfe más antigua de
San José. En concreto, en las
calles Santa Cruz y Calderón de
la Barca, donde se va a proceder
también a la renovación de las
redes de abastecimiento y sanea-
miento,así como a la repavimen-
tación de la zona, mejorando los
accesos peatonal y ciclista de la
calle Santa Cruz, lo que también
incide en la movilidad sostenible.
El responsable municipal de
Urbanismo y Medio Ambiente,
Francisco Manuel Díez, ha des-
tacado que “queremos que nues-
tro municipio sigue creciendo,
optimizando sus dotaciones y
servicios para la ciudadanía, y
todo ello de una forma sosteni-
ble, que minimice la huella en el
medio ambiente y que reduzca
los niveles de emisiones de gases
a la atmósfera para ganar en cali-
dad de vida”.

#URBANISMO novedoso sistema

La Plaza de Los Inventores contará con un novedoso sistema.

Estas actuaciones forman parte del plan
integral que desarrolla el área de Vía
Pública para mantener en perfecto esta-
do de revista la escena urbana

El Ayuntamiento de La
Rinconada prosigue sus actuaciones
en distintos parques infantiles, que
han optimizado sus prestaciones
para los usuarios.

Así, en el núcleo de Rinconada se
está actuando en el parque de la calle
Gines,donde se contempla el vallado
perimetral de la zona que delimita
los juegos infantiles, ejecución de
suelo continuo de caucho, suminis-
tro y colocación de un columpio
doble,tobogán,balancín y dos mue-
lles individuales.

En San José, se trabaja en el par-
que Ramón María del Valle Inclán,
donde se renovará los juegos infan-
tiles (tobogán, columpio, muelle
para 4 niños, muelle individual y
balancín) y se coloca el pavimento
continuo amortiguador,y en las pla-
zas Montserrat Andrade, que cam-
bia el pavimento amortiguador (en
la actualidad de baldosas de caucho)
por un pavimento de tipo continuo.

Tendrá, además, una nueva valla
perimetral. El parque Aragón, que
cambia el pavimento amortiguador
con pavimento de tipo continuo y
dispondrá de nuevo tobogán, y la
Plaza de la Libertad,donde se ejecu-
ta pavimento continuo amortigua-
dor.

Por otro lado, se han llevado a
cabo mejoras en el  pavimento con-
tinuo de caucho de los Parques
Infantiles del Bulevar,en su primer y
tercer tramo, Las Palmeras, 1 de
Mayo,Dehesa Boyal y Jardín de las
Delicias. Queda pendiente el de la
Plaza Estrasburgo,que se acometerá
en breve.

Las mejoras en los parques
infantiles, a falta de 
los últimos detalles

#VÍA PÚBLICA micropolítica

El parque Gines será sometido a diversas mejoras.

La Plaza Aragón, en obras.

Las obras de Emasesa llegan a 
la Plaza Los Inventores y el entorno 
de la Estación de Renfe

La calle Santa Cruz verá renovado su saneamiento y abastecimiento.

El colegio PÚA contará con un nuevo ascensor.
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El barómetro 2018 de la consulto-
ra STIGA ha concluido que los
vecinos y vecinas de La Rinconada
son los que tienen una mejor
valoración de la gestión municipal
de toda Andalucía, junto a
Huércal (Almería) y Estepona
(Málaga).
La localidad rinconera se sitúa
muy por encima de la media
andaluza que valora en 5,08 su
satisfacción con los servicios
municipales que gestionan los
ayuntamientos.
El barómetro nacional CITIX
2018 tiene como objetivo posicio-
nar y conocer la satisfacción de los
ciudadanos sobre la transparencia
y los servicios municipales de sus
ayuntamientos, así como su opi-

nión sobre la calidad de vida.
Teniendo en cuenta estas tres
variables, el indicador CITIX en
Andalucía es del 5,53, lo que la
posiciona por debajo de la media
nacional del ranking CITIX 2018
–la decimosexta comunidad autó-
noma–, según sus ciudadanos.
Los servicios municipales mejor
valorados por los andaluces son la
organización de fiestas (6,38),lige-
ramente por encima del resto de
España, el alumbrado público
(6,24) y las instalaciones cultura-
les (6,23), ambos por debajo de la
valoración que dan los ciudadanos
en el resto del territorio nacional.
Como aspectos más críticos desta-
can la gestión del tráfico y aparca-
miento (4,02), la gestión del
medio ambiente (4,42) y el estado
de conservación de los espacios
públicos (4,81), todos por debajo

de la valoración dada por el resto
de los españoles. La atención al
ciudadano (5,17), aun siendo un
aspecto que aprueban los ciudada-
nos, recibe peor valoración en
Andalucía que en el resto de
España.
Entre los municipios andaluces
mejor valorados destacan Huércal
de Almería, Estepona y La
Rinconada, que han obtenido los
mejores índices CITIX de la
comunidad.
Además, la encuesta CITIX arroja
información relevante respecto a
la transparencia y la calidad de
vida en los municipios. En este
sentido, los andaluces valoran
positivamente su calidad de vida
con un 6,81 de media, y puntúan
con un 4,70 la transparencia de
sus ayuntamientos.
Menos del 20% de los andaluces
considera que sus ayuntamientos
fomentan la participación ciuda-
dana, 7,9 puntos porcentuales
menos que en el conjunto de
España.

La Rinconada, el municipio mejor valorado
de Andalucía en gestión municipal

La nueva campaña de Comercio,
'La Rinconada, Ciudad de la
Navidad', ha concentrado a todo el
tejido empresarial del municipio en
un mercadillo navideño único,en el
que están presentes las distintas
zonas comerciales de la localidad.En
La Rinconada ya está en marcha.El
parque Estrasburgo acoge hasta el
16 de diciembre unas peculiares
casitas de madera al más puro estilo
nórdico,de más de veinte comercios,
situadas alrededor de un árbol de
luces navideñas y en el que los
villancicos no cesan. Además, el

recinto incluye una gran pista de
hielo sintético y ecológico, de 200
metros cuadrados,y una gran varie-
dad de atracciones para los más
pequeños, que hacen del parque la
mejor opción para disfrutar en
familia en estas fechas.La inaugura-
ción contó con una gran nevada
navideña que trajo magia al lugar y
cientos de asistentes. Asimismo,
para toda la semana se han organi-
zado diferentes actividades, como
una exhibición de cetrería, zam-
bombá flamenca, la visita de Papá
Noel o la de los Reyes Magos, el

próximo sábado.
"Estamos muy satisfechos con la

respuesta ciudadana. Por delante
quedan muchos días de Navidad
enfocados a nuestro comercio local.
Desde el Ayuntamiento seguimos
trabajando para seguir creciendo,
para dinamizar la economía local e
incentivar las compras en el muni-
cipio", explica el delegado del área,
Rafael Reyes.

Del 22 de diciembre al 6 de enero
será el parque Dehesa Boyal el ele-
gido para albergar el mercadillo y
un sinfín de actividades,y conseguir
un espacio de encuentro versátil,
divertido e ilusionante, un mundo
de diversión que será parada
imprescindible estas Navidades. Al
mismo parque también se traslada-
rá la pista de patinaje y todas las
atracciones,a las que se podrán acce-
der hasta el día de Reyes.El horario
de visita del mercadillo será de lunes
a viernes de 11 a 14 horas y de 16:30

a 21 horas mientras que los fines de
semana la jornada será de 11 a 21
horas ininterrumpidamente.
Permanecerá cerrado los días 24,25
y 31 de diciembre y 1,5 y 6 de enero.

En total, casi medio centenar de
comercios del municipio cambiarán
su ubicación en estas fechas a los
puestos navideños, para concentrar
toda la oferta del municipio en un
espacio ideal para hacer las compras
navideñas.Según el delegado,"que-
remos que nuestros vecinos y veci-
nas hagan sus compras navideñas
en el municipio, que consuman y
compren en el comercio local y
también que los alrededores se
encuentren atraídos por nuestra
oferta y se acerquen a La
Rinconada".

El área de Comercio ha desarro-
llado un completo programa de
actos que incluye actividades duran-
te todo el periodo navideño,sin olvi-
darse de los barrios comerciales de
La Rinconada,que acogerán anima-
ciones infantiles y chocolatadas.

Mercadillo navideño
único y una pista de
hielo para el disfrute
de los rinconeros

#COMERCIO ciudad de la navidad

Una pista de hielo hace las delicias de los más pequeños y pequeñas.

El Ayuntamiento de La Rinconada, el mejor valorado de Andalucía.

Comercio inicia el reparto de bolsas de la campaña de Navidad
En estos días ha comenzado el reparto de más de 10.000 bolsas de 'La
Rinconada, Ciudad de la Navidad', campaña de apoyo al comercio local, por
los comercios de la localidad. 
El delegado Rafael Reyes, empezó el reparto entregando las bolsas en
Lencería Conchi.

La Plaza Estrasburgo acoge los puestos de los comerciantes participantes.

Un estudio de la consultora STIGA analiza la satisfacción del conjunto 
de localidades de la Comunidad Autónoma con sus Ayuntamientos
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La Hacienda Santa Cruz ha servido
de escenario para que los alumnos
de los institutos de la localidad
conozcan este corto que denuncia
la trata de personas

Una de las actividades realizadas,
recogida en el amplio programa
diseñado por el área de Igualdad en
el marco del Día Internacional
Contra la Violencia de Género, ha
sido la proyección del corto ‘Chicas
Nuevas 24 horas’,de la mano de su
directora,Mabel Lozano.Los alum-
nos y alumnas de 4º de la ESO y de
Bachillerato de todos los institutos
de la localidad participaron en el
visionado del mismo y en una pos-
terior charla debate, trabajando la

igualdad de oportunidades y los
derechos entre hombres y mujeres.

‘Chicas Nuevas 24 horas’ es un

documental que versa sobre el
negocio de la compraventa de
mujeres y niñas, rodado en 2016

por España,Argentina,Colombia y
Perú. La actriz y modelo, Mabel
Lozano, es la guionista, directora y
productora de este corto que
denuncia la trata de personas,
“conocida como la esclavitud
moderna del siglo XXI,que vulnera
los derechos fundamentales y que
no sólo es un delito contra la inte-
gridad del ser humano y del Estado
sino que además es un negocio ilíci-
to que utiliza a las personas como
mercancía para obtener su ganan-
cia”.

El objetivo es informar a través
de los testimonios contados en pri-
mera persona, que los alumnos se
pongan en la piel de estas niñas
supervivientes de la trata,para des-
pués hacer un trabajo de sensibiliza-
ción que lleve al compromiso de los
jóvenes. Educar en valores a través
del arte como vehículo de transfor-
mación social, llegar a ellos con lo

audiovisual como apoyo de la pala-
bra. Mabel Lozano explicó que en
las conferencias que ha impartido
ha podido comprobar que los jóve-
nes desconocen por completo el
“gravísimo delito que es la trata,
que lo ven como algo muy lejano,
que para ellos es prácticamente lo
mismo que la prostitución y la por-
nografía y piensan que forma parte
del ocio y del divertimento”.

La delegada de Igualdad, Noelia
Ramírez, que fue la encargada de
abrir el acto y dar paso al vídeo,afir-
mó que “la finalidad de esta activi-
dad con los IES del municipio es
sensibilizar y concienciar sobre otro
tipo de violencia de género como es
el proxenetismo con fines de explo-
tación sexual” y recordó la marcha
contra la violencia machista que
tendrá lugar el próximo viernes 23
de noviembre, animando a partici-
par en ella a todos los jóvenes.

Bajo el lema ‘Mi cuerpo no te pertene-
ce’ pretende hacer hincapié en que la
violencia sexual también es violencia
de género. Colectivos de la localidad y
sociedad civil han participado en una
Marcha contra la Violencia Machista.
También se han sumado a las múlti-
ples actividades desarrolladas por el
área de Igualdad, con especial inciden-
cia en la coeducación

Sociedad civil y colectivos del muni-
cipio se dieron cita en la Marcha Contra
la Violencia de Género celebrada en el
municipio. Una marea violeta que
quiso participar en esta acción que el
área de Igualdad del Ayuntamiento de
La Rinconada volvió a convocar un año
más y con la que pretendía visibilizar y
concienciar el machismo y la violencia
contra las mujeres que, en lo que va de
año, se ha cobrado la vida de 48 muje-
res y 8 menores.

Este año, la campaña por el 25 de
noviembre, que el Consistorio rincone-
ro ha preparado, lleva por lema ‘Mi
cuerpo no te pertenece. La violencia

sexual también es violencia de género’
y es que, tal y como indica la delegada
de Igualdad, Noelia Ramírez, “son alar-
mantes las cifras recogidas por el
Gobierno Central en 2017 en donde
hubo 8.018 delitos contra la libertad
sexual contra las mujeres. A esto hay
que sumar los datos invisibles, aquellos
que no han sido denunciados, que per-
manecen ocultos. Por todo esto, este
año teníamos claro que la campaña
por el 25N del Ayuntamiento iba enca-
minada a denunciar que la violencia
sexual también es violencia de género
y en esa línea estamos trabajando la
mayor parte de la programación”.

La Marcha Violeta salió desde la
Avenida de La Unión y desembocó  en
el tercer tramo del bulevar Almonazar.
Una Marcha que reunió a familias, aso-
ciaciones deportivas, culturales, educa-
tivas y sociales y a la Corporación muni-
cipal. Todos unidos bajo la idea de que
mientras exista esta lacra social La
Rinconada dirá NO.

Al final del recorrido se leyó la
Declaración Institucional por el Día

Internacional contra la Violencia
Machista, apoyada por todos los gru-
pos políticos en el pleno celebrado días
antes. La lectura corrió a cargo de dos
alumnas de institutos de la localidad.

Durante su intervención, la edil de
Igualdad agradeció el apoyo de los
colectivos y destacó que, a través de las
redes sociales, “esta campaña ha llega-
do a más de 50.000 personas”.
También recordó que “2018 ha signifi-
cado un punto de inflexión en el movi-
miento de las mujeres en todo el
mundo. “El pasado 8 de marzo millo-
nes de mujeres salimos a la calle en una
movilización sin precedentes, cons-
cientes de estar viviendo un tiempo
nuevo que ya no tiene vuelta atrás. Y
seguiremos trabajando no sólo el 8 de
marzo o el 25 de noviembre, sino
todos los días del año”. Por su parte, el
alcalde, Javier Fernández, destacó “la
importancia del apoyo de la ciudadanía
para erradicar esta lacra social que nos
incumbe a todos y todas, somos res-
ponsables de nuestro entorno, de no
caer en micromachismos, de sembrar

una sociedad feminista, de educar a
nuestros hijos e hijas, que son los ciuda-
danos y ciudadanas del mañana, en la
igualdad, en un modelo igualitario de
relaciones entre unos y otras. Y resulta
vital la coeducación como proyecto de
transformación de una sociedad sexis-

ta y, por tanto, desigual, injusta y exclu-
yente”. Asimismo, ha señalado que
"desde las Administraciones públicas
tenemos la responsabilidad de seguir
invirtiendo y dedicando fondos a la
lucha por la igualdad y contra la violen-
cia de género”.

La Rinconada se vuelca con el 25N

Marcha contra la violencia de género.

Ramírez y Lozano en la presentación del documental.

Mabel Lozano presenta su documental ‘Chicas
Nuevas 24 horas’ con motivo del 25N

Momento en el que se leyó el Manifiesto del 25-N.

Numerosos niños y niñas participaron de la campaña por el 25N.

La Rinconada se volcó para clamar muy alto contra la violencia.
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La Hacienda Santa Cruz acogió
la firma del convenio de colabora-
ción entre la Asociación Comarcal
Gran Vega de Sevilla y
Guadalhayan-Todos por el Río que
busca, tal y como explicó el presi-
dente de Gran Vega, Juan Carlos
Expósito, “promover la realización
de actividades que sensibilicen y
conciencien a las entidades y a la
ciudadanía de la Comarca de La
Vega Sevillana, de la importancia
que tiene el río para la generación
de valor en su territorio, así como
favorecer el desarrollo de las diver-
sas actividades de carácter empre-

sarial, cultural, educacional, depor-
tivo, medioambiental, social y
turístico que ayuden al desarrollo
socio-económico de sus munici-

pios”. Al acto acudieron alcaldes y
representantes de los distintos
ayuntamientos que conforman la

Asociación, entre los que se
encuentra el Ayuntamiento de La
Rinconada, el presidente de Gran
Vega y el director general y la
directora-gerente de
Guadalhayan-Todos por el Río,
como muestra común de apoyo al
proyecto. “Queremos agrupar a
todos los municipios e impregnar a
sus vecinos y vecinas de la de la
importancia y el potencial que el
río tiene para la comarca, como
base, además, de captación de fon-
dos para la inversión”, apuntó
Expósito.

Para este fin de concienciación y
revitalización del territorio dado
sus experiencias anteriores en otras
zonas, Guadalhayan-Todos por el
Río colaborará con Gran Vega  para
hacer llegar un mensaje de integra-
ción del río en los municipios que
conforman la Gran Vega de Sevilla,
haciendo especial hincapié en los
colectivos joven y femenino.

Se pretende potenciar el
río en la comarca como
agente de desarrollo
social y económico

#GRAN VEGA desarrollo para el territorio

Revitalizar el río Guadalquivir para 
generar valor en el territorio

Reunión con alcaldes de Gran Vega de Sevilla.

La Asociación Comarcal Gran Vega de Sevilla y la empresa Guadalhayan-Todos por el Río firman un convenio
de colaboración para favorecer acciones de carácter empresarial, cultural, educativo, deportivo, 
medioambiental, social y turístico que ayuden al desarrollo socio económico de sus municipios

El área de Medio Ambiente está
desarrollando este proyecto con el
alumnado del centro durante los
meses de noviembre, diciembre y
enero. Trabajan la movilidad soste-
nible, la tenencia de animales y el
Plan Árbol

"El objetivo general de este pro-
yecto es desarrollar una conciencia-
ción individual, fomentar la partici-
pación social y la solidaridad colecti-
va de nuestra sociedad sobre sus
hábitos de comportamiento, de
modo que se llegue a un adecuado
clima de convivencia entre la ciuda-
danía y a un desarrollo sostenible de
los medios de los que disponemos y hacemos uso", explica el delegado de Medio Ambiente, Francisco

Manuel Díez.
Así, el área de Medio Ambiente,

con la colaboración de la concejalía
de Movilidad, desarrolla este pro-
grama de voluntariado y concien-
ciación ambiental con el alumnado
del Centro de Adultos Cerro
Macareno, a través del cual se pre-
tende conseguir un uso compartido
adecuado y respetuoso de los espa-
cios públicos,informar de la norma-
tiva municipal sobre el uso de mas-
cotas, fomentar ir caminando a dis-
tintos puntos de la localidad,usar el
transporte público, crear soluciones
contra la huella de carbono,conocer
las especies botánicas de los jardines
o reforestación de parques, entre
otras acciones.

El primer módulo tratado ha sido
sobre la movilidad sostenible y ha
consistido en una parte teórica en

donde han trabajado el cambio cli-
mático, la contaminación y alterna-
tivas sostenibles de transporte y una
parte práctica consistente en una
ghymkhana. En el mes de diciem-
bre han tenido un taller de educa-
ción canino y otro sobre mascotas y
salud,dejando claro que la adopción
es la mejor opción. También han
realizado dos visitas a parques cani-
nos del municipio. El último de los
módulos se celebrará entre finales
de enero y principios de febrero del
próximo año y tratarán el Plan
Árbol,bajo el lema 'El árbol es vida'.
Conocerán la importancia de los
árboles como sumideros de CO2,la
importancia de las abejas en el
medio ambiente y la plantación.
Como parte final a este proyecto se
procederá a la plantación de árboles
con el alumnado de 4º de Primaria.

#MEDIO AMBIENTE fomentar la participación social y la solidaridad

El Centro de Adultos participa en un 
programa de voluntariado ambiental

El edil de Medio Ambiente en la charla sobre animales.

Análisis del negocio, cadena de valor
de la empresa, análisis de la cartera de
productos y servicios, del entorno glo-
bal, del mercado o plan estratégico de
internacionalización, han sido algunas
de las claves tratadas

Prodetur, en colaboración con el
Ayuntamiento de La Rinconada, a tra-
vés de su programa formativo La
Rinconada Punto de Encuentro
Empresarial, la Confederación de
Empresarios de Sevilla y Rinconada
Glob@l, ha organizado una jornada
sobre internacionalización de la
empresa basada en diez aspectos cla-
ves. En la apertura de la jornada han
estado presentes Lola Martín García

Donas, jefa del Servicio de Formación
de Prodetur y la delegada de
Economía, Raquel Vega.
Martín García Donas ha señalado que
el apoyo al tejido empresarial es una
de las líneas de trabajo estratégicas de
Prodetur. “Pretendemos colaborar en
el impulso de las empresas de la pro-
vincia de Sevilla, base principal del des-
arrollo económico de nuestro territo-
rio, así como, fomentar la innovación,
la modernización, la competitividad y
la creatividad de las mismas”.
Por su parte, Vega ha destacado que
“estamos con las empresas, con el
empleo, abriendo puertas a oportuni-
dades en otros países. El desarrollo
económico y la modernización de

nuestras pymes son un eje de trabajo
muy importante cada día. Está en el
ADN de nuestra gestión. Más de 50
acciones se han llevado a cabo estos
meses en La Rinconada, Punto de
Encuentro Empresarial. Seminarios,
conferencias, cursos, talleres, forma-
ción becada, networking y todo para
cualificar y desde esa ventana de posi-
bilidades, catapultar mejoras que for-
talezcan nuestro tejido productivo.
Porque así también se construye
empleo y actividad económica”.
En esta jornada se ha buscado mostrar
a las empresas la internacionalización
como una estrategia de crecimiento y
supervivencia, además de dar a cono-
cer que dicha estrategia implica otras

acciones a mayores de la venta.
También han analizado las herramien-
tas básicas y los agentes que intervie-

nen en la promoción y comercializa-
ción de los productos a nivel interna-
cional.

Internacionalización de la empresa: 
10 aspectos claves para mejorar la competitividad

Raquel Vega en la apertura de la jornada.
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Bajo el título ‘Atreverse a vivir sin
ansiedad y sin miedos’, el psicólogo
Francisco Sánchez Pecero ha dado las
claves para vivir plenamente dejando
de crear los propios sufrimientos. La
próxima ponencia será el 1 de
diciembre y versará sobre lactancia y
alimentación infantil

El Centro de Participación Activa
‘Pablo Picasso’ acogió la segunda
charla del programa Aula de Salud,
que desde la concejalía pusieron en
marcha el pasado mes de octubre.

“Una nueva edición en la que vol-

vemos a poner sobre la mesa temas
de actualidad sanitaria,que interesan
a la ciudadanía y que así nos lo han
hecho llegar. Ponencias que cuentan
con profesionales expertos en las
materias que se imparten y en las que
buscamos aclarar dudas, desmitificar
ideas con respecto a algunas enferme-
dades o dolencias y crear un espacio
de discusión”, explica el delegado de
Salud,Rafael Fernández.

En concreto, la última ponencia
celebrada llevaba el título de
‘Atreverse a vivir sin ansiedad y sin
miedos’ y corrió a cargo del psicólogo

Francisco Sánchez Pecero.Este profe-
sional es licenciado por la Universidad
de Sevilla, con formación en área clí-
nica, formó parte del departamento
de psiquiatría del Hospital Vigil de
Quiñones y también participa en el
Aula de la Experiencia de la US.

Sánchez Pecero explicó al público
asistente la estructura de la personali-
dad, les alertó de los pensamientos
que producen daño,donde nacen los
miedos y cómo controlarlos.
También hizo hincapié en la impor-
tancia de saber afrontar, desahogarse
y tomar decisiones para poder madu-

rar como persona, conocer lo que es
inteligencia emocional para de ese
modo comprender,identificar y regu-
lar las emociones.

La próxima ponencia será el 13 de

diciembre en el Centro de Adultos a
las 18.30 horas y versará sobre lactan-
cia y alimentación infantil a cargo de
la pediatra Carmen Martínez
Malagón.

La Rinconada sigue avanzando
con la idea de ser un municipio
cardioprotegido y,el último edifi-
cio en sumarse a los que cuentan
con desfibrilador es el Juan Pérez
Mercader, sede de Soderin, la
empresa pública de desarrollo
económico de la localidad.
Además, se ha impartido forma-
ción sobre su uso entre los traba-
jadores de la instalación. En total,
treinta personas han conocido
cómo se usa y cómo reaccionar
en el caso que sea necesario.

Desde finales del pasado año,
se viene trabajando en el objetivo
de que La Rinconada se convier-
ta en un espacio cardioprotegido
mediante la instalación de desfi-

briladores en todos los centros
educativos de la localidad así
como en diversos edificios públi-

cos de titularidad municipal todo
complementado con formación
al respecto para todas las perso-

nas que trabajan en ellas. Las ins-
talaciones deportivas ya conta-
ban con estos equipamientos a
los que progresivamente se irán
añadiendo más. Protección Civil
también cuenta tanto con equi-
pos desfibriladores como con for-
mación para su uso.

Este proyecto se dividió en dos
fases. La primera de ella fue pre-
sentada a los representantes de
los centros educativos con la
entrega de 13 desfibriladores al
contar el IES Carmen Laffón con
uno propio. En esta misma línea
en centros educativos, equipo
docente, dirección y otro perso-
nal de los centros recibían forma-
ción teórica y práctica en soporte

vital básico y desfibrilación. La
segunda fase del proyecto de
espacio cardioprotegido, incluía
nueve edificios municipales de
titularidad pública con su corres-
pondiente formación. De este
modo, el Ayuntamiento, la
Tenencia de Alcaldía, el Centro
Cultural de la Villa, la Biblioteca
Municipal Hacienda Santa Cruz,
el Centro de Adultos Cerro
Macareno, el Centro Cultural
Antonio Gala y las escuelas
infantiles municipales
(Almonazar, Gloria Fuertes y
Santa Cruz) recibían su kit de
desfibrilador semiautomático, a
los que ahora se suma el Pérez
Mercader, un edificio que cuenta
con mucho tránsito a lo largo del
día.

#SALUD formación para la ciudadanía

La segunda ponencia del Aula de Salud 
trata sobre la ansiedad y los miedos

#PREVENCIÓN Y SEGURIDAD concejalia de salud

Soderin se suma a la red de espacios cardioprotegidos
El edificio Juan Pérez Mercader cuenta ya con un desfibrilador y treinta trabajadores han recibido formación sobre su uso

El edil de Salud en la formación desarrollada en Soderin.

Sánchez Pecero en la charla sobre ansiedad y miedos.

Una jornada de convivencia y sensi-
bilización con la que el área de
Cooperación culminaba todo un
mes de encuentros entre diferentes
entidades de la localidad

El Parque de los Pintores acogía
este fin de semana la jornada para el
encuentro de la cooperación en La
Rinconada “Acercando Personas”.
En ella han participado un total de
doce asociaciones que ejecutan pro-
yectos en países en vías de desarrollo
o que bien trabajan con personas
procedentes de estos países.De estas
doce entidades, cinco de ellas tienen
su sede en la localidad (Ananaw

Wasi, Amigos del Sahara, Hulmen
Luz,Infancia Solidaria y Unidos por
el Pueblo Saharaui) mientras que el
resto (ASECOP, ACPP, Sodepaz,
Mujeres Entre Mundos, ACCEM,
TSEHAY y Plataforma de
Solidaridad con Palestina de Sevilla)
han ejecutado o ejecutan proyectos
en colaboración con el
Ayuntamiento de La Rinconada.

Con el objetivo de hacer de estas
jornadas un punto de encuentro
para todas las familias, los más
pequeños de la casa pudieron diver-
tirse con el show del Pirata Puchi y
la Capitana Tana que incluía música,

trucos de magia, baile, pintacaras y
hasta globoflexia. Para cerrar el
encuentro, todo el público asistente
pudo disfrutar de una enorme paella
realizada por la asociación Amigos
del Sahara.

La delegada de Cooperación
Internacional del Ayuntamiento de
La Rinconada, Trinidad Romera se
mostró muy satisfecha con el des-
arrollo de la jornada “porque enten-
demos que ha cumplido varios obje-
tivos,por un lado se le ha dado visi-
bilidad y reconocimiento al trabajo
de las ONG que parte de la ciudada-
nía desconoce; hemos facilitado un

punto de encuentro en el que entre
las propias asociaciones han estable-
cido redes de contactos que seguro
darán sus frutos y por último a tra-
vés de la venta,del reparto de mate-
rial y de las conversaciones con las
personas que han pasado por aquí se
ha puesto el foco y se ha sensibiliza-

do en torno a otras realidades donde
hay que seguir trabajando.”

Con una gran foto de familia y el
firme compromiso de mantener el
trabajo en red nacido de estas jorna-
das se clausuraba esta jornada que
afortunadamente la lluvia no empa-
ñó su desarrollo.

#COOPERACIÓN INTERNACIONAL conocer el trabajo de los colectivos

Doce ONG se dan cita en el encuentro 
de la cooperación “Acercando Personas”

Foto familia de participantes en el encuentro.
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No se pone techo

No porque una noticia se repita
año tras año hasta convertirse
casi en una tradición, deja de ser
noticia, ni pierde mérito alguno,
más bien al contrario. Eso ocurre
con el Club Cañamito Bike que,
fruto de esa labor que no cesa y
que mejora año tras año, ha
vuelto a ser reconocido por la

Federación Andaluza de
Ciclismo por su labor en el
deporte de base. No sólo a nivel
de resultados, lo cual es impor-
tante, sino, sobre todo, en lo que
a formación se refiere, por los
valores que inculca a sus depor-
tistas y por la educación deporti-
va que lleva a cabo y que es pie-

dra angular del proyecto que
encabeza Carlos Romero.
La Gala de entrega tendrá lugar
el próximo día 16 de diciembre
en Pozoblanco (Córdoba).
Recientemente, también fueron
reconocidos por la Federación de
Huelva por su excelente labor en
el provincial onubense. El Club Cañamito Bike sigue acumulando reconocimientos a su labor.

El Club Cañamito Bike vuelve a recibir un

reconocimiento por su labor de base

El Nuevo Ramos Yerga fue el
escenario del primer duelo oficial
entre las dos primeras escuadras
de Juveniles del municipio, dis-
putado entre el Rinconada y el
San José. El encuentro, que ter-
minó en un empate a uno que no
lastra las opciones de ambos
equipos ni sus aspiraciones, se
convirtió en una fiesta del depor-
te, un ejemplo de deportividad y
de convivencia en las gradas y un
mensaje claro de que la rivalidad
sólo tiene lugar en el campo.
El conjunto de Bravo se adelantó
en el marcador por medio de
Yeray, pero en la segunda parte
los de Juan Amor, líderes de su
grupo, lograrían el empate por
medio de Parque, ante más de
400 espectadores, que deja la
revancha para el duelo de vuelta.

Un ejemplo de

deportividad
Empate en el derbi

oficial de Juveniles

Deportes
Diciembre 2018 

tn@larinconada.es

Un Rinconada de récord,
lidera en solitario su grupo
de Segunda Andaluza

La imagen previa al inicio.

#FÚTBOL cantera

#BTT en pozoblanco

No se pone techo

El San José, en la zona media de la tabla, se aferra al sueño de reengancharse al
grupo de cabeza y pelear hasta el final por hacer algo grande esta campaña
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El Bádminton Rinconada se
impuso al Granollers (4-3) para
cerrar la primera vuelta del Top 8 en
División de Honor,en un encuentro
que el conjunto sevillano dominó en
las modalidades de dobles, como
viene siendo habitual en la presente
temporada. Los rinconeros con un
cómodo 4-0, aunque el resultado
final fue maquillado por los catala-
nes en los tres últimos partidos del
envite, se acercan a luchar una tem-
porada más por una plaza en el Play
Off por el título. En el cuadro local
nadie pierde la esperanza de optar al
título,a pesar de la alta competencia.

Cierra la primera vuelta 

sin renunciar a soñar 

El Club Balonmano La Vega
parece tomar el pulso a la competi-
ción tras los últimos resultados,
que han aupado al equipo de
Sergio Navarro a la zona media de
su grupo de Primera Andaluza sin
renunciar a meterse en la parte
alta.

La cruz de la moneda es el San
José que, a pesar de mejorar en las
últimas semanas,sigue sin conocer
la victoria y tendrá que mejorar sus
guarismos en la segunda vuelta si
quiere conseguir la permanencia.

La Vega toma el pulso a la Liga

y el San José sigue sin arrancar

Los jugadores de La Vega celebran un triunfo en el vestuario.

Los jugadores del Bádminton Rinconada, tras vencer en Granollers.

#BÁDMINTON victoria en granollers

#BALONMANO suerte dispar

Finalizan la machada

Sonia Macías y Miguel Ángel
Escalera han finalizado una ultra
rail de 300 kilómetros con 6.680

metros de desnivel, non stop y
en semi-autosuficiencia, que
cruzó todo el Algarve portugués.

Sonia Macías y Miguel Ángel Escalera, durante la prueba.

Demasiada irregularidad

Tres Calles y San José Fútbol
Sala están alternando victorias
de mérito con derrotas inespe-

radas, lo que hace que no acaben
de consolidarse entre los aspi-
rantes al ascenso de categoría.

Imagen del duelo del San José FS frente al Futuro Carmonense.

Permanencia y ascenso

El Club Ajedrez San José ha
cerrado la temporada regular
logrando la permanencia en

categoría Andaluza del primer
equipo, mientras el Equipo C
ha conseguido el ascenso.

Buena temporada de los conjuntos del Club Ajedrez San José.

La Piscina Cubierta de Mairena
del Alcor fue el escenario de la últi-
ma jornada de la Liga provincial de
Natación Adaptada, donde partici-
paron hasta siete deportistas del
club Natación Unión Rinconada
(CNUR), que lo dieron todo,
bajando incluso sus marcas.

Con una buena participación de
otros clubes,al finalizar las series,se
hizo entrega de medallas a todos
los participantes,agradeciendo pre-
viamente la labor tan importante
de los familiares de estos niños.

Los cenurianos disfrutan en la

piscina de Mairena del Alcor

Imagen de los deportistas rinconeros en la competición.

#NATACIÓN ADAPTADA cierre de temporada

#ULTRFONDO algarviana ultra trail

#FÚTBOL SALA muchos altibajos

#AJEDREZ acaba la liga regular
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Quince partidos, de los que
once se han saldado con victoria,
tres empates, dos de ellos fallan-
do un penalti que podía haber
dado la victoria, y sólo una
derrota, en la primera jornada de
Liga frente al Pilas en un partido
marcado por las ausencias y el

tremendo calor, que afectó a los
pupilos de David Sánchez. Los
once encuentros restantes se
han saldado con victorias.
Triunfos de todo tipo, desde
goleadas inapelables a goles en el
tiempo de prolongación.
Partidos en los que el cuadro rin-
conero ha mostrado y desplega-
do la brillantez y calidad que ate-

soran sus futbolistas y duelos
que se han desatascado en un
latigazo de calidad.

Independientemente de que
los más optimistas hablen de fe
y de luchar hasta el último
segundo, y los pesimistas se
refieran a la fortuna, lo que está
claro es que ahora mismo, todos
los conjuntos ven en los del
Nuevo Ramos Yerga al rival a
batir y que los de David Sánchez
presentan argumentos lo sufi-
cientemente sólidos para mante-
nerse en lo alto de la tabla
durante la segunda vuelta.

A pesar de que en los últimos
partidos el nivel de juego se ha
resentido un poco, la pegada y,
sobre todo, la determinación de
futbolistas que marcan la dife-
rencia, como David Cuevas, han
hecho que el equipo siga suman-
do de tres y se sitúe en lo más
alto de la tabla, donde sólo el
Puebla parece capaz de aguantar

el ritmo, después de los últimos
pinchazos y la larga lista de bajas
que arrastra el Pilas, el tercero en
discordia. Además, el escalón
respecto a los quince equipos
restantes empieza a crecer y la
clasificación comienza a partirse
dejando a las claras los objetivos
por los que luchará cada uno.

Quedan dos jornadas para que
termine la primera vuelta y los
rinconeros tendrán que visitar al
Campana, que coquetea con los

puestos de descenso, y recibir al
Loreto,que se encuentra en zona
de nadie y, aunque nadie dice
que sea fácil, sí parecen duelos
asequibles para sumar de tres y,
si no despegarse como líder en
solitario, sí, cuanto menos,
ampliar la renta respecto a los
perseguidores que se encuentran
en un segundo escalón de la

competición.
Los pupilos de David Sánchez,

que tras derrotar al Cazalla en el
último envite, celebraron la tra-
dicional cena de Navidad, son
una auténtica familia, “banda”,

como los denomina cariñosa-
mente el entrenador, tendrán
después su particular tourmalet
al inicio de la segunda vuelta,
recibiendo al Pilas y visitando al
Puebla en el San Sebastián.

El San José necesitaba una victo-
ria de renombre y la coniguió en
Alcalá.Ello,unido al triunfo ante el
Isla Cristina y al empate ante el que
posiblemente sea el mejor equipo
de la categoría, el Atlético
Onubense, hace que en el seno del
club cañamero nadie renuncie a

nada. Además, la próxima semana
se presenta un rival asequible como
es el Peñarroya, al que habrá que
visitar en Casas Blancas y que se
encuentra en el vagón de cola del
Grupo I de División de Honor.

En caso de triunfo,los pupilos de
Maldonado se irán a un parón de

tres semanas en puestos cómodos
que permiten soñar,antes de carre-
ra la Primera Vuelta en casa con el
Castilleja y,a renglón seguido,reci-
bir al Pozoblanco, dos rivales de
enjundia que podrían delimitar, de
forma definitiva, las aspiraciones
cañameras.

Actualmente, el equipo azulino
tiene veinte puntos, y se sitúa en
décima posición, a nueve del Viso,
que ocupa el último de los puestos
de ascenso,a la vez que aventaja en
ocho al Pinzón, el primero de los
que descendería.

Por otro lado, el club cañamero
ha tenido movimientos en las últi-
mas semanas. Mientras Edu
Calderón está ausente por motivos
de trabajo, a la espera de saber si
podrá reintegrarse en la disciplina
de entrenos tras el periodo navide-
ño, Sabo se ha desvinculado de la
entidad, al estar trabajando en

Murcia.Óscar también ha causado
baja, aunque en su caso, lo hace en
busca de encontrar los minutos que
Maldonado no puede garantizarle.
Por contra,ha llegado Casimiro,un
chaval que procede del Brenes y
Roberto, eterno objeto de deseo de
la entidad que, este año sí, se ha
comprometido con el San José y ya
debutó, aunque sin demasiada
suerte,ante el Onubense.Viendo el
momento de forma y la calidad del
plantel,no parece descabellado que,

en caso de conseguir la anhelada
regularidad, el equipo pueda
engancharse a la cabeza, toda vez
que en esta temporada no hay nin-
gún conjunto que esté abriendo
brecha y se esté destacando en
cabeza.Eso sí,la racha de seis derro-
tas seguidas aún escuece y da que
pensar respecto a que, si no se
hubiera producido, el conjunto
podría estar en posición preferente
para luchar por el ascenso.

Sólo el Puebla aguanta el

ritmo a los del Ramos Yerga

El club cañamero celebra su triunfo en el Ciudad de Alcalá.

La igualdad y la falta de un súper
equipo le permiten seguir soñando

#SAN JOSÉ no renuncia a meterse entre los aspirantes

La plantilla celebra el triunfo ante el Mosqueo en Los Palacios.

Sosa presiona a Abu ante la mirada de Álvaro en el duelo con el Onubense.

El Rinconada sólo ha cedido una derrota y tres empates esta Liga.

Los blanquiazules tendrán
que visitar al Campana y
recibir al Loreto antes del
final de la primera vuelta.
Luego, Pilas y Puebla

#RINCONADA colíder con los cigarreros

Afalta de dos jornadas para finalizar la Primera
Vuelta, el conjunto de David Sánchez sólo ha 
perdido un encuentro y empatado otros tres

David Cuevas ya comanda
la tabla de goleadores y
sigue marcando diferencias
en la categoría siendo la
referencia de su equipo
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José Luis Rodríguez Montes,
‘Salle’,es diplomado en Fisioterapia
por la Universidad de Sevilla,posee
el título de Experto en Terapia
Manual Osteopática por la
Universidad de Barcelona,una for-
mación que luego completó con
seis años más en la Universidad de
Madrid.Actualmente es uno de los
profesionales mejor valorados en
su especialidad,recibe con regulari-
dad pacientes que vienen incluso
desde Barcelona para ponerse en
sus manos y tiene una lista de
espera en consulta que se sitúa en

torno dos meses.
- ¿Siempre quiso ser

Fisioterapeuta?
Desde niño quería ser cardiólo-

go,pero con 17 años,jugando a fút-
bol sala, tuve una lesión y descubrí
la fisioterapia. en ese momento
supe que quería enfocar mi vida a
ella y,hasta hoy,no me arrepiento,
a pesar de que algunos me decían
que siempre mejor medicina por-
que la fisioterapia no tenía salida.

- Usted tenía nivel en el fútbol
sala. ¿Qué ocurrió?

Pues lo que hoy trato de inculcar

a todos los jóvenes deportistas, un
correcto calentamiento previo y
estiramiento posterior y un ade-
cuado conocimiento del cuerpo, las
capacidades y las limitaciones.Todo
eso que a mí nadie me explicó
cuando tuve esa lesión es lo que
hoy intento que no se repita.

- ¿Qué lesiones suele tratar den-
tro del ámbito del deporte?

Depende mucho del deporte en
cuestión. Si hablamos de running,
te encuentras muchas fascitis plan-
tares, problemas de rodilla o lum-
bares.Si hablamos de fútbol sala,se
dan muchos problemas muscula-
res, debido a los cambios de direc-
ción y ritmo,en fútbol las rodillas y
los tobillos a consecuencia de los
tacos o el césped.Son muy diversas.

- ¿Cuál es la lesión más comple-
ja que se le ha presentado?

Una de sobra conocida por todo
el mundo: la tríada. El ligamento
lateral interno, cruzado anterior y
menisco interno.Es muy compleja
y tiene una rehabilitación en la que
interviene no solo el fisioterapeuta,
sino también el preparador físico,
una figura fundamental en el

mundo del deporte.
- ¿Ha tenido casos ‘raros’?
Una vez traté a un culturista que

llegó con una resonancia magnéti-
ca del hombro sin que se apreciara
lesión alguna.Lo habían visto siete
especialistas y no daban con la tecla.
Busqué relaciones entre el hombro
con otras partes del cuerpo y la con-
clusión fue que el dolor era un
reflejo que derivaba de un proble-
ma hepático. Se trató el problema
hepático y el hombro mejoró.

- La relación entre las distintas
partes del cuerpo es fundamental
en su trabajo...

Imaginemos una lesión de tobi-
llo de un futbolista.En el proceso de
recuperación y fortalecimiento se
cargan las lumbares del lado con-
trario y así sucesivamente si no se
soluciona el problema de base.

- ¿Nuestro cuerpo describe los
movimientos deportivos?

En el estudio preliminar siempre
observas la postura del paciente y
compruebas que tiene predisposi-
ción a ciertos movimientos por su
físico. Eso se hace evidente en la
práctica de deportes repetitivos y se
puede conocer la tendencia a ir a la
red o quedarse atrás en un depor-
tista que practica bádminton, por

ejemplo, por el desarrollo de su
musculatura.

-  Y todo eso lo da la práctica...
El rodaje es fundamental para

coger mano.Probar distintas espe-
cialidades,hacer trabajos diferentes,
conocer distintas disciplinas porque
todo eso te va moldeando el traba-
jo integral con un paciente dentro o
fuera del ámbito deportivo.

- ¿Se llega a controlar todo?
Esto es un equipo multidiscipli-

nar. Mientras más manos mejor.
Lo que no vea uno,lo va a ver otro.

Por eso no existe competencia
entre los fisioterapeutas, sino que
son complementarios.

-Por útimo, su profesión tiene
intrusismo no cualificado. ¿Qué
implican o cómo pueden afectar
sus tratamientos a un paciente?

Una persona que no es profesio-
nal no puede desarrollar un trata-
miento terapeútico. Quizás una
sobrecarga o un problema menor
lo puede desarrollar una persona
con cualficación baja,pero si habla-
mos de una lesión de base, existen
múltiples casos que los problemas
incluso pueden empeorar.

“Aunque cada deporte es diferente, en todos es vital un
buen calentamiento y estiramiento para prevenir lesiones”

La entrevista
José Luis Rodríguez Montes, ‘Salle’ Fisioterapeuta y Osteópata

XVIII Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Protagonistas 

Tomás Jiménez
Adercrossfit

El deportista rinconero se ha pro-
clamado subcampeón de España
de Crossfit en el torneo celebrado
en el CAR de La Cartuja,logran-
do una auténtica proeza tras una
ronda previa y la realización de
cinco pruebas (WOD) en la
ronda final.Enhorabuena.

Ricardo Asencio
CD Esfubasa

El histórico directivo del C.D.
Esfubasa, Ricardo Asencio, se ha
convertido en nuevo presidente
de la entidad en sustitución de
Antonio Vargas. Asencio conti-
nuará con el trabajo de cantera y
de promoción del fútbol base
que desarrolla la entidad.

Francisco Luna
Atletismo

El atleta rinconero, ha puntuado
en las cinco pruebas de que cons-
ta el circuito provincial del IMD,
consiguiendo el primer puesto
global, por el que fue reciente-
mente reconocido. El también
ciclista local constituye toda una
historia de superación.

1.Dani                        24 ptos 

2.Lobo                        20 ptos

3. Ismael                     19 ptos

4. Rubén                    19 ptos

5. Sebas                      17 ptos

A.D. San José 

1.David Cuevas 33 ptos

2. Joserra                  30 ptos

3.Abel Pando          28 ptos

4. Molina                26 ptos 

5. Barriga                 26 ptos

U.D. Rinconada 

Descubrió su vocación con 17 años cuando jugaba a fútbol sala y sufrió una lesión. 

Hoy, con 32, tiene una lista de espera en consulta de más de dos meses

“El rodaje en distintos
campos es fundamental
para coger mano y sumar
experiencia. Nunca se deja
de aprender”

José Luis Rodríguez Montes, ‘Salle’, en una entrevista para la Radio.
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La primera edición de la prueba
superó los 600 participantes lle-
gados desde todo el territorio
nacional que disfrutaron del
recorrido y de las actividades
paralelas y dieron lustre a una
cita que se estrenó para afianzar-
se en el calendario deportivo
Manuel Jesús González, del Club
atletismo Coria, y Mamen
Ledesma, de La Blanca, vencedo-
res de la prueba. Manuel Gómez
y Mari Loli Maqueda, los prime-
ros atletas locales

Todo salió según lo previsto
por la organización. Incluso el
tiempo, que amenazaba mucha
agua, respetó y sólo cayeron
sobre el parque de Las Graveras
cuatro gotas. Los caminos por los
que transitaba la prueba, que si
habían padecido las inclemencias
meteorológicas de los días pre-
vios, se habían rellenado de arena
para minimizar su impacto y eso
lo agradecieron los participantes.
"Lo que más me llamó la aten-
ción es que, incluso en las zonas
más castigadas, veías el interés de
la organización tratando de ade-
cuarlo lo mejor posible in situ
para el paso de los corredores",
comentaba a la conclusión el
vencedor final de la carrera, que

escribió su nombre con letras de
oro en la I edición de la Media
Maratón Vitaldent Entreparques
La Rinconada. Su prueba fue
espectacular, yendo de menos a
más y entrando en solitario en la
línea de meta. El atleta del Club
Atletismo Coria se llevó el trofeo
de campeón y 240 euros como
primer clasificado por delante de
Said Elbouchikhi, que fue segun-
do y que, durante buena parte de
la prueba, se vio en lo más alto
del pódium.

El primer corredor local, sépti-
mo en la general, fue Manuel
Gómez, que completó una carre-
ra espectacular,al nivel de los más

grandes. En féminas, Mamen
Ledesma, una extremeña afinca-
da en Dos Hermanas y con licen-
cia en el club La Blanca, de
Vitoria, se llevó el primer puesto
completando también una prue-
ba espectacular y felicitando a la
conclusión a la organización por
una "prueba con un recorrido y
una previsión sobresalientes".

La primera atleta local en cru-
zar la meta fue Mari Loli
Maqueda, que sigue engordando
su palmarés. En el pódium tam-
bién se reconoció a otros muchos
atletas, hubo sorteos y se entre-
garon sendos recordatorios al
Patronato por parte de Coca
Cola, que ofreció el sello de
'Evento con buen ambiente' por
el interés en la eliminación de los
residuos generados durante la
prueba y las actividades de reci-
claje, mientras que el colegio de
Ingenieros Industriales de
Andalucía Occidental entregó
una camiseta conmemorativa de
su centenario.

Fueron, entre muchos otros,
los nombres propios de una
prueba cuya participación se
situó por encima de los 600 par-
ticipantes cuando las previsiones
más optimistas la situaban en
400. "La verdad es que estamos
gratamente sorprendidos de la
aceptación y la participación de
una prueba en la que íbamos un
poco a ciegas porque no teníamos
con qué compararla, pero el
resultado ha sido mejor del espe-
rado",decía el responsable muni-
cipal de Deportes, José Manuel

Romero Campos, antes de aña-
dir: "evidentemente la media
maratón ha llegado para quedar-
se, para ir enraizando y cimen-
tando la historia del deporte de la
localidad junto a eventos como la
Popular o la Nocturna".

La I Media Maratón
'Entreparques' Vitaldent salió del
parque de Las Graveras, donde,
tras 21 kilómetros y 97 metros,
volvió para poner punto y final
tras haber pasado por tramos de
asfalto y tierra, con visitas al
Majuelo o Dehesa Boyal, y tras
haber escrutado un municipio
con una definida apuesta por el
deporte, en el que el running está
de plena vigencia.

Y como no sólo de deporte vive
el hombre, la cita no se limitó a
completar un cuidado y estudia-
do recorrido, sino que también
hubo multitud de actividades
paralelas para que, como reza el
eslogan del Patronato, el deporte
estuviera al alcance de todos, que
lo estuvo, y todos puedan disfru-
tar, desde los más jóvenes a los
más veteranos, a mayores de la
prueba atlética, de distintas acti-
vidades que hagan del día un
recuerdo inolvidable para la ciu-
dadanía local y para los intrépi-
dos deportistas que visiten la
localidad ese día atraídos sin duda
por el sello del municipio en los
eventos que organiza, como así
fue.

El alcalde, Javier Fernández,
escribía en sus Redes Sociales:
"Que el deporte es una de nues-
tras grandes banderas no lo duda
nadie, y nunca vamos a perder
oportunidades para seguir cre-
ciendo. Hoy celebrábamos la I
Media Maratón 'Vitaldent
Entreparques' con gran éxito de
participación con casi 700 atletas.
Toca también agradecer a los casi
200 colaboradores y voluntarios
que la han hecho posible, y pedir
disculpas por los inconvenientes
y molestias que se hayan podido
generar". En el parque de Las

Graveras,mientras asistía a la lle-
gada de los participantes a meta,
comentaba por otro lado que "la
imagen de la serpiente multico-
lor tras la salida, en la calle San
José camino a La Rinconada, con
la gente apostada en las márge-
nes de la vía animando a los par-
ticipantes es un buen resumen de
lo que simboliza el deporte para
La Rinconada y la pasión con la
que se vive desde dentro y tam-
bién desde fuera",antes de mani-
festar su felicitación al Patronato
de Deportes por el trabajo reali-
zado.

#DEPORTES nueva prueba del calendario deportivo

Larga vida a la Media Maratón
Vitaldent Entreparques 
de La Rinconada

El Patronato bate todos
los registros previstos de
participación en esta
nueva prueba 

Podium masculino de la prueba.

El edil de Deportes  recoge el reconocimiento de Coca Cola.

Salida de la Media Maratón Vitaldent Entreparques.

Podium femenino de la carrera.
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La asociación local AR San José
de La Rinconada ha vuelto a des-
arrollar durante una semana una
serie de actos enmarcados en la
semana del Día Sin Alcohol que
los ha llevado a la radio municipal,
a centros educativos y al mercadi-
llo con el objetivo de sensibilizar y
dar visibilidad a una enfermedad
como es la adicción al alcohol o a
otras sustancias. Como culmina-
ción de toda esta semana cargada
de actividades, se ha desarrollado
por novena ocasión el congreso
provincial de Alcohólicos
Rehabilitados en la Hacienda
Santa Cruz.

Este congreso contó en su acto
inaugural con la presencia de
representación institucional del

Ayuntamiento de Sevilla en la
persona de su Teniente de Alcalde

y delegada de Educación y
Participación Ciudadana, Adela
Castaño y del Ayuntamiento de
La Rinconada con la presencia del
alcalde, Javier Fernández y los
delegados de Educación, Juventud
y Salud, Antonio Marín,
Mercedes Bueno y Rafael
Fernández, respectivamente.
Completaban la mesa Manuel
Comesaña Clemente, presidente
de AR Alcalá de Guadaíra y
Beatriz Trillo Osuna,gerente de la
Federación de Asociaciones y
Centros para la prevención y
detección del alcoholismo y otras
adicciones Al-Andalus y el presi-
dente de la asociación local y anfi-
trión del acto, Emilio Medina de
AR San José.

Durante sus respectivos turnos
de palabras, Emilio Medina tuvo
palabras de reconocimiento y

agradecimiento para los miem-
bros de la asociación que él presi-
de y que durante todo el año se
esfuerzan en hacer visible la reali-
dad de las adicciones de manera
voluntaria y desinteresada.

El turno de palabras lo cerraba
el alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, que valoró el trabajo
de la asociación y la importante
labor de años en los que la lucha
ha estado en que las adicciones
sean vistas como una enfermedad
"ya nadie cruza las puertas de
vuestra asociación a escondidas
porque habéis logrado ser refe-
rente a la hora de prestar ayuda".
También hizo referencia al hecho
de que le acompañase los ediles de
Bienestar Social,Educación,Salud
y Juventud porque son las áreas
vitales donde las adicciones cau-
san mayores estragos.

Celebrado el IX Congreso Provincial de
Alcohólicos Rehabilitados San José

#PARTICIPACIÓN CIUDADANA concienciación

El Patronato Municipal de
Personas con Discapacidad trabaja
cada día para cumplir con estos
objetivos. Recientemente celebraba
un desayuno familiar para conme-
morar el 3 de diciembre

En el Día Internacional de las
Personas con Discapacidad, 3 de
diciembre, el Patronato Municipal
de Personas con Discapacidad del
Ayuntamiento de La Rinconada
volvía a celebrar un desayuno fami-
liar con familiares y usuarios y
usuarias de la fundación,en una jor-
nada de convivencia y ocio,en la que
estuvo presente el delegado de

Bienestar Social,Antonio Marín.
Las personas asistentes no sólo

disfrutaron de los dulces y del cho-
colate caliente, sino que también se
desarrollaron actividades lúdicas y
pudieron visitar la exposición de los
artículos que los usuarios y las usua-
rias realizan en los talleres que se
imparten en el centro, así como, el
belén que montan y que han reali-
zado ellos. También recibieron un
regalo.

El delegado de Bienestar Social
señaló que "la razón de ser de esta
fundación es empoderar a las perso-
nas con discapacidad, garantizar su
integración social y conseguir las

mismas condiciones de igualdad.
Ellas pueden ser, no sólo beneficia-
rias del cambio, sino agentes del
mismo, pueden acelerar el avance
hacia un desarrollo inclusivo y sos-
tenible,y promover unas sociedades
resilientes para todos y todas".
Además, hizo hincapié en que "el
Ayuntamiento de La Rinconada
seguirá apoyando este proyecto,
porque tenemos claros que hay líne-
as rojas que no se pueden traspasar
y por ello vamos a seguir trabajan-
do, aumentando nuestros presu-
puestos". Durante todo el año, los
usuarios y usuarias del Centro
Ocupacional participan en numero-
sas actividades de ocio, fisiodeporti-
vas, programas y talleres. Así reali-
zan módulos de jardinería,artesanía
textil,bricomanualidades y de arte y
creatividad.

#BIENESTAR SOCIAL dia internacional de las personas con discapacidad

Desayuno familiar con los usuarios y las usuarias.

Empoderar a las personas con discapacidad 
y garantizar su integración e igualdad

Un generoso grupo de artistas se
sumaron de manera solidaria a este
evento con el que la asociación da
visibilidad a su trabajo y recauda
fondos destinados a sus diversas
actividades

Un año más y con este van seis,
AFADI volvió a celebrar su gala
benéfica con la que esta entidad con
cerca de 45 años de presencia en la
localidad volvió a llenar el teatro del
Centro Cultural de la Villa. Para
ello, contaron con la colaboración
de artistas como Aires de Copla,
María San José, la Academia de
Antonia de los Santos, Raquel

Gutiérrez, Jonás Campos, Fran
Bravo, la Escuela de Alberto
Romero, Marta Quintero y La
Dstylería.

También estuvieron presentes
algunos de los artistas como Pepe
Bejines, el Arrebato, Haze y Paco
Candela a los que los jóvenes habí-
an invitado a participar en la gala
pero que no pudieron acudir. Aun
así mandaron vídeos con sus salu-
dos y uniéndose al fin benéfico de la
gala.Precisamente un video graba-
do por La Dstylería con los chicos y
chicas de AFADI abría la gala para a

continuación recibir a Rocío
Mejías, presidenta de AFADI que
leyó una carta de agradecimiento
redactada por las personas usuarias
de los talleres. A continuación,
tomó la palabra el delegado de
Bienestar Social, Antonio Marín
quién puso en valor el trabajo que
desde el tercer sector se viene
haciendo en La Rinconada para el
que desde el ayuntamiento presta-
rá siempre apoyo y respaldo de
múltiples maneras. Durante algo
más de tres horas, los diferentes
artistas fueron actuando sobre el

escenario del teatro recibiendo con
gran emoción cada uno de ellos el
agradecimiento y un recuerdo de
su paso por la gala. No faltaron las
sorpresas, se sortearon entre el
público asistente tres premios por

gentileza de patrocinadores como
English Conection,el grupo Cuatro
Latas e Inteja y como colofón, una
coreografía con la música en direc-
to de La Dstyleria que hizo bailar a
todo el público asistente.

#SOLIDARIDAD respaldo ciudadano

La VI Gala benéfica de AFADI se celebró en 
la Villa colgando el cartel de no hay entradas

Uno de los momentos de la gala en el teatro.

El alcalde acompañó al colectivo en esta jornada.
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Juventud, en colaboración con
Educación, organiza esta actividad
cuyo objetivo es educar desde la
infancia en el fomento de la partici-
pación y el conocimiento del funcio-
namiento de las administraciones
públicas

Con motivo de la conmemora-
ción el 20 de noviembre del Día de la
Declaración de los Derechos de la
Infancia, desde el área de Juventud
vienen trabajando con el alumnado
de 6º de Primaria de los distintos
centros educativos del municipio los
Derechos que recoge la Convención,
haciendo especial hincapié en el
siguiente derecho:"Los niños tienen
derecho a expresar su propia opinión
y a reunirse con otros niños para
expresar sus puntos de vista".

Así,siguiendo como premisa este
artículo y con el principal objetivo de
educar y fomentar la participación,
se han celebrado Plenos Infantiles en
el Salón de Plenos del
Ayuntamiento, en los que los más
pequeños han conocido el funciona-
miento de un Gobierno local, las
diferentes dependencias que confor-
man la Administración pública y
han leído un documento que recoge
propuestas y mejoras que han tra-
bajado en las semanas anteriores.

Alrededor de 200 niños y niñas

han participado en estos plenos,
donde han sido recibidos por los
delegados de Educación, Antonio
Marín, y de Juventud, Mercedes
Bueno.

El alumnado ha podido vivir
desde los asientos de los concejales
una sesión plenaria en la que ha sido
el protagonista debatiendo y ofre-
ciendo propuestas a los representan-
tes políticos del Ayuntamiento rin-
conero, las cuales han sido escucha-
das y tenidas en cuenta.
Previamente se aprobó por unani-
midad una moción en defensa de los
derechos de las niñas y los niños.
Bueno señaló que "buscamos acer-
caros la realidad política del munici-
pio,daros voz y salida a sus principa-
les preocupaciones, mostraros así
una importante herramienta de par-
ticipación política".

Previamente,el alumnado partici-
pante en el proyecto se ha venido
reuniendo en el Centro Joven La
Estación para preparar el documen-
to que recogía un listado de cosas y
servicios que se hacen o prestan bien
en el municipio, y las propuestas de
mejora con respecto a lo que ellos
consideran mejorable.

Por su parte Marín destacó "la
importancia de transmitir y prote-
ger los valores democráticos y de

educación cívica, como símbolos de
la libertad de los pueblos, el respeto
de los derechos humanos y la solida-
ridad".

Tras la sesión plenaria, los partici-
pantes y las participantes se hicieron
una foto de familia como recuerdo
de esta actividad con sus compañe-
ros y compañeras de colegio.

#JUVENTUD conocer los procesos democráticos

Más de 200 niños y niñas de Primaria
participan en plenos infantiles

Alumnos y alumnas de los colegios Guadalquivir y Pepe González. 

Escolares de los colegios Maestro Antonio Rodríguez, La Paz y San José.

El artista local D'Soto pretende con
esta muestra transmitir la impor-
tancia del dibujo como obra de arte
en sí

Hasta el 20 de diciembre, la Sala
Maga acoge la exposición 'El dibujo
no es un arte menor' del artista local
D'Soto y tres piezas de su sobrino
Rafael Soto Bernabé.

"Dos generaciones de artistas de la
misma familia se unen en esta
muestra que pretenden mostrar el
Dibujo como una verdadera obra de
arte en sí misma", ha señalado la
delegada de Cultura, Raquel Vega,
en la inauguración de la exposición.
Así, ambos artistas destacan que el
dibujo siempre se ha entendido

como un arte menor,como trabajos
previos a las obras de arte enten-
diéndolos como bocetos, pero hoy
en día hay grandes artistas que
hacen dibujo.
También durante la inauguración,
la poeta local Miriam Nissa leyó un
poema de Rafael Alberti, junto a un
dibujo de D'Soto del autor gaditano.
Francisco Manuel Soto Pérez,
D'Soto,es un artista que ha partici-
pado en alrededor de una veintena
de exposiciones, colectivas e indivi-
duales y que, ha sido pregonero de
la Semana Santa de San José en dos
ocasiones e incluso del pregón de
Feria de San José. Más reciente-
mente pudimos disfrutar de una de
sus obras en la exposición colectiva
de la primera edición de ContArte.
Ha recibido numerosos premios.De
su fuerte vinculación con su muni-
cipio ha obtenido el primer premio
de cartel de Feria en tres ocasiones.

La Sala Maga acoge la exposición
'El dibujo no es un arte menor'

D’Soto, Miriam Nissa y Raquel Vega en la muestra.

#CULTURA muestra de dibujo en la villa

El Centro de Transfusión de
Sevilla ha premiado a los cola-
boradores de la donación de
sangre en la provincia. El acto ha
estado presidido por la nueva
directora del Centro de
Transfusión, Tejidos y Células de
Sevilla, María Dolores
Fernández Herrera, el coordina-
dor médico del CTTC, Manuel
Marín Rueda, y el subdirector
médico del Hospital General de
Virgen del Rocío, Emilio José
García Núñez. La nueva directo-

ra del CTTC es hematóloga y era
la responsable del Centro de
Transfusión, Tejidos y Células de
Huelva.
Entre los premiados, desde el
centro han querido reconocer el
trabajo que las hermandades
del municipio, la de la
Resurrección y Cristo del Perdón
vienen realizando por su históri-
ca contribución a la donación de
sangre en ambos puntos y el
gran aumento de donantes en
el último año.

El Centro de Transfusión, Tejidos y
Células de Sevilla premia a 
las hermandades de la Resurrección 
y de Cristo del Perdón

Premiadas en la Gala del Centro de Transfusión de Sevilla.

Alumnado participante de los centros Júpiter, PUA y Blanca de los Ríos
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El alumnado del TSAAFD del
Carmen Laffón y de Cuarto de ESO
del IES San José, así como distintas
asociaciones participan en una jor-
nada organizada por el área de
Juventud, dentro del programa de
Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia

El área de Juventud del
Ayuntamiento de La Rinconada sigue
adelante con su programa de
Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia, que abarca sexto de
Primaria y ESO, Bachillerato y Ciclos
Formativos, y que, este año, tiene
entre sus líneas básicas de interven-
ción la Promoción y Calidad de Vida,
donde tratarán temas como sexuali-
dad, alimentación sana, prevención
de VIH y ETS y desórdenes alimenti-
cios; Educación Emocional en la que
trabajarán la inteligencia emocional,
acoso escolar y afectividad y creci-
miento; Prevención de Conductas de
Riesgo para que los y las jóvenes

conozcan conductas de riesgo en las
redes sociales o en el consumo de
cachimba, entre otras.
A mayores, el alumnado de TSAAFD
(Técnico Superior en Animación de
Actividades Físicas y Deportivas) del
IES Carmen Laffón, y de Cuarto de
ESO del IES San José ha participado en
un encuentro con presos del Centro
Penitenciario de Huelva, en el que
han podido escuchar en primera per-
sona sus testimonios y sus experien-
cias vitales que derivaron con la pérdi-
da de su libertad. La actividad, que se
ha desarrollado en la Hacienda Santa
Cruz, tenía como finalidad la preven-
ción del consumo de sustancias estu-
pefacientes, que pueden acabar en
cometer actividades delictivas.
La jornada, que se ha prolongado
hasta la tarde, ha contado con distin-
tas actividades y la ciudadanía ha
podido ser partícipe de los testimo-
nios de los reclusos del Centro
Penitenciario en un segundo colo-
quio que ha tenido lugar en el Centro

Cultural de La Villa, en el que también
han participado colectivos vinculados
a la acción social en este campo como
ACAT y AR San José.
La delegada de Juventud, Mercedes
Bueno, ha estado en la introducción
de la jornada y quiso agradecer a los
reclusos y a los funcionarios de la UTE
"su presencia en La Rinconada para
explicar en primera persona circuns-
tancias personales que les llevaron a
acometer actividades delictivas, algo
que no es fácil". "Posiblemente,
muchos de los que hoy están sobre
este escenario, estuvieron una vez
entre el público y también pensaron,
como vosotros y vosotras, que esto
nunca les iba a pasar, pero las circuns-
tancias de la vida pueden hacer que
podáis veros aquí arriba, y por eso es
tan importante la prevención y sus
testimonio que busca que ninguno
acabe como acabaron ellos y ellas".
Otra de las líneas es la de relaciones
igualitarias en las que trabajan en el
programa de Ciudadanía y Fomento

de la Convivencia el racismo, la inter-
culturalidad, la igualdad o el respeto.
Además de a los y las estudiantes,
también se promoverá algunas
actuaciones dirigidas a destinatarios
indirecto como son la familia, el
entorno y el claustro de profesores.
Respecto a la globalidad del progra-
ma, Bueno destacó que "es un pro-
grama que cuenta con una dilatada
experiencia, un proyecto que está en
continua evaluación y que se adapta

a las necesidades del profesorado y
de la demanda del alumnado.
Recoge un conjunto de actuaciones
dirigidas al desarrollo de hábitos de
vida saludable y a la mejora de la cali-
dad de vida de los y las jóvenes del
municipio. Pretendemos fortalecer el
trabajo desarrollado por el equipo
educativo para la promoción de las
competencias claves en materia cívi-
cas y sociales, trabajando diferentes
líneas en bloques temáticos".

Encuentro educativo y social con reclusos
del Centro Penitenciario de Huelva 

Una divertida gala que contó con el
coordinador del Instituto Andaluz de
la Juventud en Sevilla y una amplia
representación de concejales muni-
cipales

Un año más y con este van siete,
el área de Juventud del
Ayuntamiento de La Rinconada, ha
concedido sus premios Talento Joven
La Rinconada. El Salón Royal era
escenario en esta ocasión de una gala
que arrancaba con la voz y el piano
en directo de Julia López,artista local
que posteriormente recogería uno
de los premios.Al frente de la gala,la
presentadora Victoria Bioque estuvo

acompañada de Sergio Hidalgo y de
Sergio Caro "el niño del ukelele."

La intervención inicial del acto que
contó con la presencia del alcalde,de
numerosos concejales de la localidad
y del coordinador provincial del
Instituto Andaluz de la Juventud en
Sevilla, corrió de la mano de
Mercedes Bueno, delegada de
Juventud.En su intervención,Bueno
destacaba lo necesario de estos pre-
mios Talento para "dar visibilidad a
una juventud formada, con inquie-
tudes, participativa, comprometida
con la sociedad como la que tenemos
en La Rinconada que rompen
mitos". Ante un auditorio lleno de

gente joven,enumeró algunas de las
políticas locales donde la Juventud es
un eje transversal como en materia
de becas, viviendas, infraestructuras
para el ocio o el deporte.Por último,
animó a los premiados a mantener el
esfuerzo y la constancia en su traba-
jo, "en ese camino siempre vais a
contar con el respaldo del
Ayuntamiento de La Rinconada en
general y del área de Juventud en
particular porque dependiendo de lo
que vosotros y vosotras vayáis
haciendo, así será nuestra sociedad
del mañana".

Precisamente, Mercedes Bueno
era encargada de entregar el primero

de los premios, una Mención
Especial en el ámbito musical a Julia
López, joven local con una profunda
formación en piano,guitarra o flauta
además de excelente cantante. Esta
última edición de OT se ha quedado
en el grupo de los últimos 48 aspi-
rantes.

El segundo premio concedido fue
al Mejor Expediente entregado por
Antonio Marín, delegado de
Educación a Iván Rodríguez, alum-
no destacado del IES Antonio Ulloa
con una nota media de diez sobre
diez en todas las asignaturas y del
que los profesores también destacan
igualmente su fondo humano y
generoso compañerismo. Su objeti-
vo vital lo tiene muy claro y es con-
vertirse en un excelente médico para
devolverle la salud a los demás.

En tercer lugar, y tras una actua-
ción musical de los presentadores
Sergio Hidalgo y Sergio Caro, "el
niño del ukelele", entregó el premio
Talento Joven a la Solidaridad de la
mano de Trinidad Romera,delegada
de Cooperación Internacional y
Solidaridad a Borja Zamudio, joven
profesional de la peluquería que
entre otras labores altruistas ha pasa-
do buena parte del verano en Etiopía
reconstruyendo una escuela,colabo-
ra en recogida de mechones solida-
rios para elaborar pelucas para perso-
nas enfermas de cáncer o cede parte
de su tiempo a la recogida de jugue-

tes para los niños de familias más
desfavorecidas.

El emprendimiento entre los más
jóvenes también tuvo su reconoci-
miento en la persona del empresario
y propietario del restaurante La
Pizarra Mario Cangueiro quien ade-
más de este restaurante en la calle del
Mocho, baraja poner en marcha
otros proyectos empresariales que
ya tiene en mente. En este caso le
entregaba el premio el delegado de
Comercio Rafael Reyes.

El quinto premio reconocía la
Creación Cultural que fue a parar a
manos de Carmen Rodríguez,
Licenciada y Doctora en Historia del
Arte por la Universidad de Sevilla e
investigadora en diferentes grupos
de la Universidad de Sevilla. En
nuestra localidad entre otros trabajos
ha sido coordinadora de la última
feria de Arte Contemporáneo. El
coordinador del IAJ en la provincia
de Sevilla, Francisco Bernal fue el
encargado de hacer entrega de este
premio.

El sexto y último premio entrega-
do fue la Mención Especial Colectiva
a Trabuko Games, un equipo de
jóvenes creadores que se dedican al
desarrollo de videojuegos en todas
sus fases. Desde el diseño inicial a la
programación.Recibieron el premio
de la mano del alcalde de La
Rinconada,Javier Fernández.

En su discurso de clausura, el edil
rinconero reconoció a la juventud
premiada el tiempo y esfuerzo
invertido que hay detrás de cada una
de las categorías reconocidas y les
encomió la tarea de ser "espejo en el
que otros jóvenes se vean reflejados
en vosotros ".

La VII edición de los Premios Jóvenes 
con Talento reconoce el esfuerzo de 
la juventud local en siete categorías

#JUVENTUD reconocimiento a su labor y trabajo

Encuentro de IES locales con reclusos del Centro Penitenciario de Huelva.

Foto de familia de la Gala Premios Jóvenes con Talento.

“Es importante dar 
visibilidad a una juventud
formada, con inquietudes
y comprometida”
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JJuan Bretones recibe a TN con
un brazo en cabestrillo que no le
impide desarrollar su trabajo. "Soy
autónomo, no puedo permitirme
darme de baja",bromea.Se encuen-
tra en el taller de 'Di Tempo', desde
donde serigrafía todo tipo de ropa.
"Aunque trabajamos mucho con
colectivos deportivos, estamos pro-
fundizando ahora en vestuario labo-
ral",comenta.

Este emprendedor rinconero se
ha hecho a sí mismo. Comenzó en
un pequeño local de la calle Córdoba
con una tienda de ropa deportiva
que hacía también serigrafías, que
subcontrataba, pero pronto com-
prendió que así no podía seguir:"No
me daban buen servicio,no se cum-
plían los plazos de entrega y yo tenía
que dar la cara delante de mis clien-
tes".Por ello, se reunió con un dise-
ñador gráfico con la idea de montar
su propio taller. Éste, le dijo, que lo
primero que necesitaba era un plot-

ter de impresión. "Cuando fui a
pedir precio me di la vuelta y digo
qué hago", recuerda. Pero se lio la
manta a la cabeza, porque como él
mismo dice, "soy una persona a la
que le gusta arriesgarse porque esa
es la clave del éxito",y se embarcó en
una aventura de la que hoy está
muy orgulloso.

Empezó de cero, sin conocimien-
tos previos del negocio, pero con
unas ganas inmensas de trabajar y
de aprender. Se quedó solo en el
negocio, incluso pensó en cerrar,
pero no se dio por vencido y decidió
seguir invirtiendo. "Al principio de
abrir,yo trabajaba en Decathlon y,si
cobraba el día uno,el día dos tenía la

cuenta a cero porque lo invertía en la
empresa".Y así fue creciendo y cre-
ciendo,con nueva maquinaria al ser-
vicio del negocio, con el boca a boca
funcionado y ofertándole más y
más trabajo, hasta el punto que
empezó a contratar gente y,a día de
hoy,cuatro años después,cuenta con
seis empleados más un comercial,
además de él mismo, y "ahora para
la campaña de Navidad necesitare-
mos dos personas más". En medio
de todo esto, se mudó de la calle
Córdoba al Malecón, donde se
encuentra actualmente, pasó de un
local de 200 metros cuadrados a uno
de 1.100, que "me permitía abarcar
mucho más trabajo, diversificar mi
oferta y llegar a mucha más gente".
Además, ese primer plotter de
impresión,ha dado paso a otros nue-
vos que le permiten hasta 3,5
metros de impresión, cortadoras de
foam, bordadoras y demás elemen-
tos necesarios para ofrecer el servicio
que él quiere.

Para él,este crecimiento y la pros-
peridad de Di Tempo se deben a la

competitividad en precios y a la rapi-
dez del servicio,"que son las princi-
pales demandas de mis clientes".
Desde sus inicios,se estableció como
distribuidor oficial de la marca
Givova,aunque también trabaja con
Joma,que son marcas más especiali-
zadas en temas deportivos, y con
Roly, que se usa para eventos de
todo tipo y que llega sin serigrafiar
para que nosotros la rotulemos con
lo que queramos. "Cuando alguien
va a abrir un negocio nosotros hace-
mos desde la imagen corporativa,los
rótulos,tarjetas de visita,ropa de tra-
bajo… abarcamos todo eso".

Para 2019 quiere trabajar y per-
feccionar la venta on line, algo a lo
que aún no le ha dedicado mucho
tiempo,"porque quería consolidar el
trato y el servicio a la gente que
viene a la tienda", así como ampliar
el taller para aumentar con ello su
cartera de servicios.

Sin prisa,pero sin pausa,a base de
esfuerzo y horas de dedicación, ha
consolidado una empresa solvente,
en la que las grandes marcas quieren
estar por imagen, que ha crecido en
cartera de servicios, maquinaria y
personal y que no tiene límites.
Porque los sueños, con mucho tra-
bajo y dedicación, pasan de ser sue-
ños a ser objetivos.

Desde su nueva ubicación, ha ampliado su cartera de servicio con nueva

maquinaria especializada para cubrir todas las necesidades de su clientela

Juan Bretones en la puerta de su negocio.

#EMPRESA polígono industrial el malecón

Aún conserva una fotografía de
cuando era bebé con una cámara en
sus manos. Rocío siempre lo tuvo
claro, su profesión sería la de fotó-
grafa.De pequeña,donde había una
cámara allí estaba ella, recuerda a su
madre entre álbumes y tras el visor,
ella fue un poco la encargada de des-
pertar su amor por este arte.

Recientemente, el Estudio

Fotográfico Imagen Sonora, que
acaba de celebrar su décimo aniver-
sario,se ha traslado a un local cerca-
no al anterior pero mucho más
amplio,en Carretera Nueva,66.

"El nuevo espacio nos permite
trabajar más cómodos y nos facilita
la tarea, el anterior se quedaba
pequeño con el volumen de trabajo
que teníamos, además hemos podi-

do ampliar los materiales,ahora dis-
ponemos de una gran variedad de
artículos personalizados para que el
cliente lo haga a su gusto",explica la
propietaria.Y es que,que el cliente se
sienta único y se vaya satisfecho es el
objetivo de cada empresario.

"La creatividad y la originalidad
no pueden faltar en este trabajo",
afirma Rocío,"y de hacerlo me can-
saría". Por eso siempre propone
nuevas ideas en las sesiones de fotos,
está dispuesta a presionar el dispara-
dor en cualquier parte del mundo,
crea su propio atrezzo,innova,tema-
tiza y mira la vida buscando el paisa-
je perfecto para su próxima captura.
Para obtener buenos resultados, es
muy importante conocer a los pro-
tagonistas, sus gustos, aficiones y
sorprenderlos. "Me encanta ver las
caras cuando recogen sus fotografí-
as,cuando ven que hemos logrado lo
que ellos ni pensaban". En la cerca-
nía va también la comodidad,que el
retratado se sienta relajado es algo

fundamental para un buen resulta-
do. "La mayoría de las personas se
tensan delante de la cámara,por eso
hay que trabajar con ellos previa-
mente, estrechar lazos, y dedicarles
el tiempo que necesiten para conse-
guir mostrarlos de forma natural,
como realmente son". Las sesiones
de bebés son las preferidas de Rocío
aunque disfruta muchísimo con
cada trabajo que realiza "me apasio-
na la fotografía, es muy difícil des-
empeñar esta profesión si no es lo
que te gusta, porque hay que dedi-
carle muchas horas y estar disponi-
ble para cualquier evento todos los
días".

La rutina no va con Imagen
Sonora, tampoco sigue patrones, lo
que la mantiene es la capacidad de
actualizarse y no parar de crear. "El
atrezzo del estudio lo confecciona-
mos nosotras,buscamos ofrecer algo
único y propio. Cuando tengo una
idea siempre se la cuento a mi madre
para que me ayude a realizarlo,

hemos llegado a simular un globo
estático, una chimenea e incluso un
baño de época para sesiones infanti-
les".

En el local,además de fotografiar-
te, puedes encontrar cualquier tipo
de accesorios, como libros de firmas,
marcos, álbumes, invitaciones, tarje-
ta de visitas,cajas,etc.Puedes estam-
par tu imagen en calendarios, tazas,
postales,entre otras,pudiendo elegir

entre una gran variedad de diseños,
haciéndolos al gusto y personalizán-
dolo a tu criterio. "Si hay algo que
quieran y que nosotros podamos
hacer sólo tienen que pedírnoslo".

Embarcada en las sesiones navi-
deñas, y sin hueco en la agenda, ya
abre el libro de citas para
Comuniones. Además se puede
contar con Imagen Sonora para
fotos de carnet, de bautizos, de
bodas, de newborn, bebés, embara-
zadas, revelado de carretes, servicio
de drones y para todo de lo que quie-
ras un guardar un bonito recuerdo
de por vida. Se puede reservar en el
número 648097125.

Una bonita forma de ver la vida a través 
del objetivo de Imagen Sonora
El estudio fotográfico, que acaba de cumplir 10 años, se ha traslado a un local más amplio en Carretera Nueva,

66. “Un nuevo espacio que nos permite trabajar más cómodos y ampliar materiales”

Rocío González en el nuevo estudio de Imagen Sonora.

#EMPRESA en carretera nueva

Di Tempo, mucho más que una tienda 
de deportes y un taller de serigrafía

El nuevo espacio incorpora
gran variedad de materiales
y artículos personalizados al
gusto de su clientela
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En su 24 edición, los más pequeños
y las más pequeñas de la casa han
disfrutado de 8 espectáculos y la
presentación de la novela infantil
'La pandilla de Mago y la catedral de
Sevilla'. También este año se ha
celebrado la Jornada 'Artes
Escénicas, infancia y adolescencia
en La Rinconada'

"24 años de festival, un evento
que goza de una salud envidiable,
pero en cualquier caso es un sím-
bolo de lo que ha sido a lo largo de
estos años en La Rinconada la
Cultura, para toda la familia y
desde edades tempranas. Este fes-
tival es un acercamiento a la cultu-
ra junto a los más pequeños y sus
familias. Familias que no conocían
un espacio escénico y por primera
vez lo descubren y se llevan expe-
riencias valiosas. Un festival en el
que trabajamos valores, en condi-
ciones de igualdad, con un precio
público accesible, tarifa bonificada
y el resto lo asume el

Ayuntamiento y otras adminis-
traciones. Es una propuesta al
alcance todos los bolsillos",explica
la delegada de Cultura, Raquel
Vega,en referencia a la última edi-
ción del Festival de Teatro para
Niñas y Niños que se ha desarro-
llado en el municipio desde el 13

de noviembre al 23 del mismo
mes.
Alrededor de un millar de niños y
niñas han pasado por los diferen-
tes espacios escénicos para soñar,
reír, imaginar,aprender y disfrutar
de una programación completa-
mente pensada y sentida para ellos

y ellas.

Jornada Artes Escénicas, Infancia
y Adolescencia en La Rinconada
La Sala Maga del Centro Cultural
de La Villa acogió la Jornada 'Artes
Escénicas, Infancia y Adolescencia
en La Rinconada' en donde parti-
ciparon profesionales de la educa-
ción de los distintos centros de la

localidad,profesionales de las artes
escénicas y colectivos culturales y
sociales del municipio. Una activi-
dad en la que se reflexionó sobre el
papel de las artes escénicas en la
educación para la infancia y la
adolescencia y en donde se hizo

hincapié en la necesidad de colabo-
ración entre los distintos entes
locales para favorecer la creación
de estrategias conjuntas.
La delegada de Cultura, Raquel
Vega y el delegado de Educación,
Antonio Marín, fueron los encar-
gados de inaugurar esta jornada.
Marín, señaló que "es grato poder
ver a gente que viene a hablar de
cultura y educación. Hoy se habla
de teatro y de cultura y lo entien-
do como herramienta de cohesión,
de transmisión de conocimiento".
Por su parte, Vega desgranó las
diferentes acciones que se realizan
desde el Ayuntamiento, como el
Festival de Teatro,Abecedaria de la
mano de la Junta de Andalucía y
adelantó también un nuevo pro-
grama que se pondrá en marcha,
'Primera Fila', con la Nave 19 y
con otros colectivos, "para cuando
culmine las obras del centro
Cultura Antonio Gala para llevar
allí productos 'made in'
Rinconada y que permita que los
trabajos que están llevando a cabo
los colectivos culturales en el
municipio puedan llegar a la
comunidad educativa y también a
las familias".

Raquel Vega: "Tenemos un hermoso proyecto cultural para
favorecer el encuentro entre generaciones.Que permite a 
través de la cultura un intercambio generacional”Cultura

Un millar de niños y niñas sueñan en el
Festival de Teatro para Niñas y Niños

El área de Cultura, a través del Centro de
Artes Escénicas y Visuales de la
Rinconada (CRAES), realiza una nueva
edición del programa NÓMADAS,
Artistas en Movimiento, donde la cultu-
ra es el motor de la transformación social

'Nómadas' que este año llega a su ter-
cera edición con el nombre de Gentilicio,
es un programa de teatro comunitario
que parte de la filosofía de que la Cultura
es una herramienta idónea como motor
de la transformación social. Con esta
premisa, se ha trabajado con diferentes
entidades con el fin de establecer rela-
ciones de intercambio y contactos entre
diferentes generaciones. Jóvenes y
mayores, o lo que tal y como se recoge
en su manifiesto, la fuerza y la sabiduría.

Por ello se daban cita en la Hacienda,
estudiantes de IES San José, IES Miguel
de Mañara, IES Carmen Laffón, IES
Antonio de Ulloa y CEIP Guadalquivir y
grupos de personas mayores proceden-
tes de los centros, Residencia Vitalia,
Centros de participación activa, 20 de
Julio y Pablo Picasso, Centro Público de
Educación de Personas Adultas Cerro
Macareno y Centro de Estimulación
Cognitiva de La Rinconada. También un
nutrido grupo de familiares acudían por-
que no quisieron perderse este micro

evento.
Una acción ejecutada por alumnado

de La Incubadora y CRAES a las puertas
de la Hacienda, daba la bienvenida al
público para posteriormente acceder al
salón de actos. En el interior, se pudo ver
los proyectos audiovisuales 'Presentes' y
'Abuelito dime tú' y la exposición de foto-
grafías, dibujos y textos titulada 'Cuando
yo tenía tu edad'. A la salida y juntos a las
marionetas de Curro y su nieta, se colga-
ron unos dibujos elaborados en las
acciones realizadas por jóvenes y mayo-
res en los centros.

Posteriormente, bajo el árbol de la
entrada, se mostró la acción 'Palabras
mayores' con la poesía y la expresión cor-
poral como protagonistas y en el patio
central de la hacienda 'Danzapatos' con
una coreografía en la que participaron
jóvenes y mayores y que terminó con
todo el público en pie bailando al mismo
son.

Durante la clausura de Gentilicio, el
presidente del CRAES Rafael Coca agra-
deció la implicación tanto de las perso-
nas como de los centros implicados. 

Por su parte Raquel Vega reiteró el
apoyo del Ayuntamiento a las iniciativas
culturales que emergen de entidades
locales como es el caso de Nómadas que
nace del CRAES y avanzó que los grupos

de trabajo que han surgido de Gentilicio,
van a seguir activos manteniendo esos
lazos intergeneracionales emanados de
esta edición. "Tenemos un hermoso
proyecto cultural para favorecer el
encuentro entre generaciones. Que per-
mite a través de las artes plásticas, audio-
visuales, la literatura, la danza, la música
o el teatro, que nuestra juventud lleve un
vendaval de fuerza y alegría en forma de
cultura a personas de edad avanzada,
con envejecimiento activo e incluso
dependientes, que en ese intercambio
aportarán su testimonio de experiencia
y sabiduría".

Por otra parte, Juan Luis Espina,
Marisa Serrano, Noemí Martínez, Fran
Ordoñez y Francisco Pacheco recibían su
agradecimiento como líderes encarga-
dos de tutelar las diferentes acciones.
También se rindió un especial homena-
je a la Trastería, compañía cultural de La
Rinconada que este año cumple su XX
aniversario.

El broche de oro lo volvió a poner,
como manda la tradición, la suelta del
globo con forma de corazón como sím-
bolo del "nomadismo" de la Cultura y
que volverá el año que viene a demos-
trar que como dice el poema de Javier
Celaya, la palabra (la Cultura) "es un
arma cargada de futuro".

II Foro de la Cultura Social Comunitaria
Celebrado en la Hacienda Santa Cruz, este año han asistido como ponentes, los

artistas locales encargados de las acciones que se han llevado a cabo en 'Gentilicio'.
Así como, Jerónimo Arenal, actor y director integrante del equipo de Atalaya Teatro y
Daidee Veloz, coordinadora técnica del Servicio Cultural del Vicerrectorado de Cultura
y Compromiso Social de la Universidad de Pablo de Olavide.

'Gentilicio', un proyecto intergeneracional 
de Cultura Social Comunitaria

Marín y Vega en las Jornada de Artes Escénicas.

La Hacienda Santa Cruz acogió el desarrollo de ‘Gentilicio’.

“En el Festival de Teatro 
trabajamos valores de
igualdad y solidaridad. Una
propuesta a precio público”
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El Semillero Artístico acogió el Día del Flamenco.

La Casa de la Provincia acoge esta mues-
tra individual de este pintor de La
Rinconada, desde el 28 de noviembre
hasta el 6 de enero. Se trata de una
muestra de pintura contemporánea en
la que el pintor crea una iconografía pro-
pia mediante la transfiguración de ele-
mentos de la historia del arte

Sergio Romero Linares da un
paso más en el mundo del arte y pre-
senta su exposición individual en la
Casa de la Provincia de Diputación
de Sevilla bajo el título 'Imagen y
símbolo'. Uno de los artistas llama-
dos a tener un futuro prometedor en
el mundo del arte en las próximas
décadas, es, pese a su juventud, un
artista maduro, profesional, que ya
en su etapa de estudiante destacaba
y demostraba su talento incuestio-
nable.

En la apertura de la exposición al
público se han dado cita, junto al
artista, la portavoz del Equipo de
Gobierno de la Diputación de Sevilla
y responsable del Área de Servicios

Supramunicipales, Trinidad Argota,
y la delegada de Cultura del
Ayuntamiento de La Rinconada,
Raquel Vega,a las que se han suma-
do la comisaria de la muestra,

Jennifer Rodríguez, y el director de
Cultura de La Rinconada, Antonio
Castro.

Vega, en su intervención ha afir-
mado que "Sergio Romero Linares
representa dos pilares que identifi-
can el presente y el futuro de La
Rinconada, como son el emprendi-
miento y la cultura. Su exposición
muestra a un artista con una capaci-
dad innata para las artes, perfeccio-
nista, metódico y con un deseo
manifiesto de verdad, intimismo y
profundidad".

En 'Imagen y símbolo' encontra-
mos diecisiete piezas de gran y
mediano formato en las que el artis-
ta desarrolla conceptos relacionados
con la luz,el misterio producido por
la ausencia de ésta,la figura humana
y animal,así como su relación con la

naturaleza. Se hace uso de elemen-
tos de la Historia del Arte y de la ico-
nografía cristiana que Sergio
Romero Linares transfigura en sus
obras,convirtiéndolos en propios.

La exposición, comisariada por
Jennifer Rodríguez-López, cuenta
con el apoyo del Ayuntamiento de
La Rinconada, avalando la calidad y
el talento de este joven artista que,
tras sus estudios en Bellas Artes en la
Universidad de Sevilla y Roma, ha
seguido formándose y obteniendo
con ello amplios reconocimientos,
premios y méritos como el premio a
la excelencia universitaria que con-
cede la Real Maestranza de
Caballería de Sevilla o su estancia en
la Fundación Antonio Gala para
Jóvenes Creadores.

La exposición Imagen y Símbolo
permanecerá en la Casa de la
Provincia hasta el 6 de enero de
2019,pudiendo visitarse de martes a
domingo (lunes cerrado) en horario
de 10:00 a 14:00 y de 18:00 a 21:00,
entrada gratuita.

El nuevo curso cuenta con 45 alumnos
de entre 16 y 20 años, que recibirán
clases de cante, baile y guitarra por
profesores de la Fundación Cristina
Heeren durante el segundo trimestre

El Proyecto Flamenco del IES
Carmen Laffón ha logrado, tras sumar
tres ediciones y formar a 150 alumnos,
el máximo reconocimiento de la comu-
nidad educativa andaluza: el Premio
Flamenco en el Aula 2018 que otorga la
Junta de Andalucía. Con este nuevo
impulso, presenta la cuarta edición de
su Proyecto Flamenco, respaldado por
un convenio de colaboración a tres
años firmado el pasado curso entre la
Fundación Cristina Heeren y el
Ayuntamiento de La Rinconada. 

Recientemente, las tres entidades
volvieron a reunirse para celebrar la dis-
tinción y presentar, ante el alumnado,
el nuevo curso que se celebrará duran-
te el segundo trimestre, del 14 de
enero al 10 de abril. 

"El compromiso con el fomento del
flamenco en su centro de forma inte-
gral y la implicación de la comunidad

educativa, así como la introducción en
el currículum del Bachillerato de Artes
Escénicas". Ese fue el motivo por el que
Juan Carlos Escribano, director del IES
Carmen Laffón, y Ana Ruibérriz, profe-
sora de música del centro rinconero,
recibieron recientemente el Premio
Flamenco en el Aula 2018 al
"Reconocimiento de experiencias y
buenas prácticas docentes", que otor-
ga la Junta de Andalucía. La estatuilla

que lo acredita presidió el acto de pre-
sentación de la cuarta edición del
"Bachillerato Flamenco", celebrado en
la biblioteca del instituto. Ante los 45
estudiantes matriculados y los patroci-
nadores del proyecto, la Fundación
Cristina Heeren y el Ayuntamiento de
La Rinconada, Escribano quiso compar-
tir el reconocimiento: "Este premio es
de todos", aseguró.

Pepa Sánchez, directora académica

de la Fundación, defendió que "el fla-
menco no puede ser una materia pun-
tual en el sistema educativo pues,
como andaluces, debemos conocerlo y
reconocerlo". La entidad sin ánimo de
lucro participa aportando su metodo-
logía, con más de 20 años de experien-
cia docente, que será trasladada al cen-
tro por cuatro profesores de su claus-
tro: los guitarristas Pedro Barragán y
Carmelo Picón, la bailaora Beatriz
Rivero y la cantaora Lidia Montero. 

Los 45 estudiantes, de entre 16 y 20
años, cursarán asignaturas de Cante,
Baile y Guitarra, además de
"Introducción al Flamenco" y "Compás
Flamenco". 

Ana Ruibérriz, responsable del área
de Música del instituto, agradeció el
programa de becas incluido en el con-
venio con la Fundación Cristina Heeren
y el Ayuntamiento de La Rinconada. 

La delegada del Cultura, Raquel
Vega, refrendó el compromiso del con-
sistorio rinconero con este proyecto,
"que nos enamoró desde el principio y
cuyos resultados vamos disfrutando,
en las galas anuales, curso a curso".

Vega incidió, asimismo, en la decisión
de, "como mecenas público, ser puen-
te con otras instituciones para luchar
por que el flamenco opte a la oficiali-
dad en el sistema educativo". La dele-
gada, que trasladó su felicitación por
"este premio que es mérito de
muchos", expresó que "tenemos mar-
cados como objetivos consolidar el fla-
menco en nuestra población como eje
singular de la oferta cultural y educativa
y respaldar la identificación del Carmen
Laffon, y de La Rinconada como un
referente nacional de la enseñanza del
flamenco con carácter reglado". Y
anunció dos proyectos nuevos "que se
engancharán al Bachillerato Flamenco:
un programa de clases magistrales en
Infantil y Primaria, y la creación de la
Casa del Flamenco en colaboración
con la Peña Flamenca El Búcaro".

El cierre del acto fue flamenco y
didáctico. El alumno del centro,
Manuel Herrera, que ya ha disfrutado
de becas de estudio en la Fundación
Cristina Heeren, demostró los resulta-
dos del proyecto. El joven, de 15 años
de edad, interpretó un solo de guitarra
por garrotín ante sus compañeros. 

Y, a continuación, el alumnado reci-
bió una primera clase a cargo de
Ildefonso Vergara, investigador y perio-
dista de Cadena SER, titulada 'El fla-
menco y la radio'.

El artista Sergio Romero Linares 
presenta su exposición 'Imagen y símbolo'

En un acto en el que se leyó el Manifiesto
por este día y en donde la bailaora Pastora
Galván dio una master class

Por segundo año consecutivo, el Semillero
Artístico ha acogido el acto de celebración por
el Día Internacional del Flamenco (16 de
noviembre) que corrió a cargo de la compañía
Aura Flamenca, residente en el Semillero y de

un nutrido grupo de amantes de este arte uni-
versal y único. En esta ocasión Aura Flamenca
y el área de Cultura han lanzado la primera edi-
ción del programa formativo "Encuentros con
Aura", unas jornadas totalmente gratuitas que
han sido impartidas por artistas de primer
nivel que han dado masters class a todas las
personas que han querido acercarse a la sede
y aprender, disfrutar y conocer diferentes

modalidades. Así, ha habido for-
mación de cante con Rocío
Márquez, guitarra flamenca con
Manuel Herrera y baile con
Pastora Galván.

Durante el acto se leyó el Manifiesto Por el
Dia del Flamenco 2018 en La Rinconada, escri-
to por el guitarrista y profesor, Manuel
Herrera. Por otro lado, el bailaor Alberto El
Romero y su Centro de Danza organizó dos
flashmob en el parque de Los Pintores y en el
Centro Cultural de La Villa para acercar el fla-
menco al público.

El Semillero artístico, sede de Aura Flamenca, acoge la
celebración por el Día Internacional del Flamenco 

Participantes en la presentación del curso posan con el Premio Flamenco.

Sergio Romero con autoridades en la inauguración de la muestra.

El Proyecto Flamenco del IES Carmen Laffón toma impulso
en su cuarta edición con el Premio Flamenco en el Aula 2018
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AFADI lleva seis año celebran-
do su Gala Benéfica en la que
siempre han contado con el res-
paldo de cientos de personas
que no han faltado a ninguna.
Con motivo de esta sexta edi-

ción, pasaron por los micrófo-
nos de Radio Rinconada su pre-
sidenta Rocío Mejías acompa-
ñada por Toñi Ruiz e Inés
Limón, de la Junta Directiva que
se estrenó hace apenas un año.

Con ellas hablamos de AFADI y
de la cantidad de talleres y ser-
vicios que presta esta entidad
con 40 años de historia y expe-
riencia a sus espaldas. Unas
treinta personas se benefician
de todas estas actividades y
vivieron con especial emoción
su Gala Benéfica de la que tam-
bién estuvieron hablando
durante la entrevista nuestras
tres invitadas. Una buena opor-
tunidad para conocer cómo es el
día a día de AFADI.

La Asociación AR San José
representada por Emilio
Medina, su presidente, y Juan
Nuñez, su vicepresidente, nos
visitó acompañados por
Cristina Ridao, coordinadora
del Programa Ciudades Ante las
Drogas de La Rinconada con
motivo del Día Internacional
Sin Alcohol, que se celebraba el
15 de noviembre. Una realidad
que afecta a numerosas familias

a las que desde su fundación
hace 20 años AR San José viene

dando respuesta. Con nuestros
tres invitados estuvimos cono-

ciendo las actividades que se
iban a desarrollar durante toda
esa semana con visita a los cen-
tros educativos, presencia en los
mercadillos. También conoci-
mos el Plan de Acción Local en
Drogodependencias y
Adicciones que trabaja en las
áreas de prevención, asistencia,
incorporación laboral e investi-
gación. Con especial interés nos
adelantaron cómo iba a desarro-

llarse el IX Congreso de
Provincial de Alcohólicos
Rehabilitados "La Vida es
Libertad, ¿deseas perderla?
Depende de ti".
AR colabora activamente con el

área de Bienestar Social del
Ayuntamiento de La Rinconada
y con el CTA del municipio.
Además, siempre acuden a la
llamada de cualquier centro
para prestar su ayuda.

Concienciación social a

través de AR San José

La Radio se convierte en altavoz de distintas
asociaciones de carácter social, para divulgar su
tarea de concienciación entre la ciudadaníaRadio y ocio

Como es habitual cada
año, la entidad ha llevado
a cabo distintas acciones
para sensibilizar a diversos
sectores de la sociedad

Emilio Medina, Cristina Ridao y Juan Núñez, en la emisora municipal. 

AFADI narra sus 40 años de

vida en la emisora pública

AFADI fue protagonista de la entrevista.

#ASOCIACIONES gala en la villa

Con motivo del Día Internacional Sin Alcohol, el presidente, Emilio Medina, y el vice-
presidente, Juan Núñez, visitan los estudios de la emisora pública

La presidenta, Rocío Mejías, junto a las directivas Toñi
Ruiz e Inés Limón, visitaron los estudios

La Tertulia Deportiva de Radio
Rinconada sigue su curso desde
La Dehesa. A mayores del fisio-
terapeuta, José Luis Rodríguez
Montes, ‘Salle’, los protagonis-
tas han sido los equipos de fút-
bol locales, San José y
Rinconada. Así, los cañameros
Álvaro y Óscar, hablaron de la
mala racha cañamera al inicio y
de la posterior enmienda de los
mismos, que hacen que en la
actualidad el equipo esté situado
en la zona media de la clasifica-
ción y no renuncie a nada.

Una semana más tarde fue el
Rinconada quien copó el prota-
gonismo en las ondas, con la
visita de Enma y David Cuevas,
que contaron la ilusión que

existe en el vestuario y la con-
fianza que el plantel tiene en
lograr el ascenso.
Este programa volverá a emitir-
se una vez pasadas las fiestas.

Jugadores del San José y el Rinconada, 
los protagonistas del debate deportivo

Enma y David Cuevas visitaron la Tertulia Deportiva de la Radio.

#TERTULIA bar la dehesa

Álvaro y Óscar en La Dehesa ante los micrófonos de Radio Rinconada.
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Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Mercadillo Navideño en el núcleo de San José. Del 22 de diciembre
al 4 de enero en el parque Dehesa Boyal. L-V de 11.00 a 14.00 y de
16.30 a 21.00 horas. S, D. y festivos de 11.00 a 21.00 horas.

Felicitaciones

(Reedición de los artículos de historia)
Desde no sé cuándo los rinconeros hemos
tenido fama de folloneros,de revoltosillos,qui-
zás porque veíamos el maravilloso suelo y la
muchísima agua que teníamos y, a pesar de
ello,el hambre que pasábamos (recuerden los
mayorcitos cómo en los 70-80, cuando
mayormente sólo éramos una ciudad dormi-
torio de la capital,nuestros albañiles iban allí,e
incluso algunas sirvientas, y al decir La
Rinconada les decían que nones).Y sucedió en
unos momentos en que todos los pueblos
estaban en paz pero nosotros,en justicia,erre
que erre con un par de oficios en huelga,y en
una época, hace más de 70 años, en la que el
Juez municipal hacía y deshacía sin demasia-
das ataduras,tranquilo y a conciencia,ocurrió
ese día que el tal juez, llamado Herrera, iba a
visitar a un amigo en un cortijo y le dijo al
panadero ‘deja, yo se lo llevo’, frase que fue
oída por clientes de la panadería que,sin decir
palabra,hicieron mutis por el foro.
Y sucedió después que cuando andaba con su
coche –modelo años 20- por esas veredas de
Dios camino del cortijo le salieron al paso 4
víctimas de sus ‘malos tratos’ pistolas en
mano,los que le hicieron parar poniéndose un
5º,sin armas,a hacerle un minucioso registro
del que salió el juez sin la cartera en la que lle-
vaba documentos y 50 ptas..Volviose Herrera
al pueblo,puso la denuncia en la guardia civil
pero lo más extraordinario de toda esta
Historia, y es por lo que ha pasado a los
Anales, es que el dominante, seguro, ame-
drentador juez,al verse tratado una vez en su

vida como uno cualquiera de sus vecinos a los
que él llevaba por la calle de la Amargura, el
abusivo juez fue presa de tal pánico,de tal his-
terismo,que no era capaz de articular palabra
ni de dar la más mínima señal de sus asaltan-
tes. Se desesperaban los guardias civiles, el
alcalde,los municipales y toda la pequeña bur-
guesía de la población,e insistiéndole por acti-
va y por pasiva y haciéndole ver que,como él
sabía que sin su ayuda, sin su testimonio,no
podrían descubrir nada,tras un buen vaso de
tila lo único que pudieron sacarle es que iban
‘con boina y alpargatas’, lo que poco ayudaba
porque eso quería decir que no eran señoritos,
cuestión que estaba más que descartada, ya
que sombrero y zapatos eran los distintivos de
esta clase en contraposición a la obrera y cam-
pesina. Bueno, la única solución es alguna
medicina, pócima, jarabe o específico que le
tranquilice y aclare, vamos a llevarlo a Don
José (Rodríguez Montes, el de la plaza de la
Laguna) con la mala circunstancia de que al
buen Doctor, ya mayorcillo de más de 60
años-,lo había pillado una de las pocas bicicle-
tas del pueblo y,con el brazo roto,tuvo que irse
al Hospital de la Macarena ‘en un grito’ ya
que nadie en La Rinconada sabía ponérselo
debidamente en cabestrillo.Así que ahí tene-
mos al pueblo sin médico ni juez.¿Y los 5 asal-
tantes de marras?:pues se quedaron sin casti-
go,quizás en compensación y justicia de tan-
tos días de duros interrogatorios y malos tra-
tos del buen juez que,a falta de otra medicina,
por unos cuantos minutos había probado la
suya.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Día histórico: sin médico y
con el juez probando ‘su medicina’

Manuel 

Felicidades Manuel por tu

71 cumpleaños, que te

sigas manteniendo igual

que estás. Un beso.

Aday Gutiérrez

Muchas felicidades por tu

primer añito, un año que

nos has llenado de felici-

dad a toda la familia.

Concierto de Navidad del Conservatorio
El 18 de diciembre, a las 20.00 horas, el
Centro Cultural de La Villa acoge el concier-
to de cierre de trimestre del Conservatorio
Elemental de Música .

Zambombá navideña 'El Olivo'
El próximo 21 de diciembre, a las 16.30, la
plaza Juan Ramón Jiménez junto a Tenencia
de Alcaldía, acoge la zambombá organizada
por la Asociación de Fieles El Olivo.

'Bella', el musical
La Villa acoge los días 19 y 20 de diciembre y
11 y 12 de enero,con pases a las 17.00 horas
y a las 20.00 horas,el musical inspirado en 'la
Bella y la Bestia' a cargo de la Escuela Cristo

del Perdón y de la Banda Municipal Cristo
del Perdón de La Rinconada.

Concierto Navidad de la Banda Municipal
Cristo del Perdón
Los días 15 y 22 de diciembre celebra estos
conciertos a las 20.30 horas en la Casa
Hermandad Cristo del Perdón. Precio de la
entrada 1 euros.

Heraldo y Visir Real
El 29 de diciembre,el Heraldo Real visita San
José a partir de las 11.30 horas.Culminará su
recorrido en la Plaza Juan Ramón Jiménez y
recogerá las cartas de los niños y las niñas
para entregarla a sus Majestades de Oriente.
En el núcleo de Rinconada, el Visir Real,
enviado de los reyes Magos,estará en el par-
que Gines desde las 13.00 horas.Saldrá desde
la casa Hermandad de la Salud a las 12.00
horas.

Qué hacer....

Chari, con este gesto quiero

demostrarte a ti y a mucha

gente que te quiero de verdad y

deseo que seas mi compañera en

este caminar. 

Te quiero.

Noelia Velázquez

¡Ya cumples 7 años!

Muchísimas felicidades a la

mejor prima del mundo de

parte de Emma y Nerea.

Te queremos.
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El Bulevar del Almonazar fue el
punto neurálgico para dar la

bienvenida a la Navidad. En la
tarde del sábado, un millar de

personas se encontraron para
festejar el inicio de estas fechas

y vivir juntos el primer encen-
dido del alumbrado navideño.
La Rinconada se iluminó a eso
de las 18:30 de la tarde, tras la
cuenta atrás, cuando el alcalde
de La Rinconada, Javier
Fernández, acompañado por el
edil de Comercio, Rafael Reyes,
pulsó el interruptor que accio-
naba los diferentes puntos de

luz que decoran la localidad.
Cientos de familias esperaban
expectantes ese momento, cho-
colate en mano, junto a Papá
Noel y con una gran nevada que
cubría de blanco sus cabezas
haciendo de ese momento la

mejor de las estampas.
"Hoy empieza la Navidad 2018
en La Rinconada y comienza
con la inauguración de la ilumi-
nación navideña. Más de 33
calles y plazas del municipio
serán alumbradas durante más
de un mes,más de 700.000 pun-
tos de luz y más de 300 arcos
luminarios", explicaba Reyes.
"La Navidad no es sólo la época
favorita de los más pequeños
sino también de nuestros
comerciantes, que encuentran
en estas fechas un impulso de
ventas que queremos que se vea
favorecida con la dilatación de la
Navidad".
Asimismo, los motivos lumina-
rios también se han distribuido
por las zonas más transitadas y
comerciales de la localidad, a la
vez que se ha reforzado en el
casco histórico de La Rinconada,
en La Paz y en la barriada Santa
Cruz. Además, los mercadillos
navideños contarán con una ilu-
minación especial y lo que ha
atraído más miradas,dos árboles
luminosos de más de 15 metros
de altura, situados al inicio y
final de la Avenida de la Unión
que sobresalen desde diferentes
puntos del municipio y hacen
que La Rinconada brille como
nunca.
En palabras del alcalde, "a lo
largo de la legislatura se ha visto
una gran evolución en materia
de comercio y, sobre todo, una
apuesta clara por la Navidad
como una fuente económica
importante para la localidad.
Fundamentalmente, lo que que-
remos es fortalecer el comercio
local y demostrar a la gente que
en La Rinconada pueden adqui-
rir de todo, y también intentar
en estas fechas, a través de los
mercadillos navideños y las
diferentes actividades progra-
madas, que seamos capaces de
sacar el concepto de solidaridad
para que compartamos y consi-
gamos que ningún niño se
quede sin juguete". El acto del
encendido navideño es sólo el
primero de las muchas activida-
des que desde el área de
Comercio se han establecido,
como chocolatadas, animaciones
infantiles, mercadillos navide-
ños, atracciones, pista de hielo
que sumadas a otras muchas
acciones  típicas de la Navidad
como belenes, zambombás, con-
ciertos o competiciones deporti-
vas, hacen del mes de diciembre
el más mágico y vivo del año.

Más de 33 calles y plazas
del municipio permane-
cerán alumbradas duran-
te más de un mes

Desde el Bulevar del Almonazar se dio la bienvenida a la Navidad de La Rinconada.

Más de 1.000 personas 
dan la bienvenida
a la Navidad en La Rinconada

En la inauguración del mercadillo navideño de La Rinconada, el pasado 6 de diciembre, irrumpió una gran nevada que cubrió de
blanco el Parque Estrasburgo, en el que se situan más de veinte comercios de la localidad y que ofrecen sus mejores artículos a los
visiitantes para ayudarlos en sus compras navideñas. Además, el recinto incluye una gran pista de hielo, actividades y diferente atrac-
ciones para los más pequeños, que hacen del parque un espacio mágico para disfrutar de estas fechas en familia. 

Una gran nevada cubrió
de blanco el Bulevar del
Almonazar consiguiendo
una bonita estampa

El alcalde, Javier Fernández, acompañado por el edil de Comercio, Rafael

Reyes, pulsó el interruptor que trajo la luz y la magia a la localidad


